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Le esperamos

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500 

Tfels. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal) 
Tfel. 880 09 93 

ALCALA DE HENARES

('nnci'skm ¡irjosO rr

M e j o r e s  p o r  e x p e r i e n c i a

in condiciones.

DESDE

1.332.000 p t a s :
• P re c o s  recom endados por e« fabricante (Península y Baleares) Transporte IVA y g asto s de  pre-entrega mclwdos D escuento de  125 000 p tas 
•nciu«do (Prom ocon  va*) a  na sta  *n d e  m es pa ra  v e tx u to s  en  stock» Ventas a  «otas consone a su  C oncesonano  O to a f  Opel Cuente 
adem as con las e«ce»entes condiciones d e  Financiación y Leasing ofrecidas por Opel Credit. Opel Leasing y Opel Renting

T ra d ic io n a lm e n te  e c o ló g ic o s . 
C u a n d o  q u ie ra , s in  p lo m o .
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Tel. 889 79 04
Rio Alberche, 4

V  ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73. 

PRYCONSA (Posterior)

EL Pollastre de Alcalá, S.L.

LA CRONICA
DEL H E N A R E S
Semanario de información

Comarca

EL PP PRESENTO SU 
PROGRAMA PARA EL 

CORREDOR

Pleno ¡Alcalá

E IU  PIDEN QUE 
SE ENTREGUE EL 

INFORME ESCOLAR

Cultura

ROLLOS Y PICOTAS DE 
LA COMUNIDAD DE 

MADRID (I)

"CM portavoz del PP en la Asamblea 
■“ “'de  Madrid y candidato por el 
mismo partido al gobierno autonó
mico, Alberto Ruiz-Gallardón, pre
sentó el pasado viernes su programa 
electoral para el Corredor del Hena
res, que estará marcado, según sus 
propias palabras, “por una política 
beligerante contra la actuación so
cialista en estas zonas durante toda 
la legislatura".

Este programa, complementario 
al autonómico que se presentará el 
próximo 7 de mayo en la capital, 
contempla una serie de objetivos que 
“corregirán los desequilibrios actua
les que existen, en lo que se refiere al 
nivel de vida, entre la zona sur y el 
Corredor del Henares con otras 
áreas de la Comunidad", añadió el 
candidato en un acto celebrado en 
San Fernando de Henares.

Alberto Ruiz-Gallardón aseguró 
que “voy a crear un fondo de solida
ridad interregional que compense 
estas increíbles diferencias".

Página 35

/^ in c o  de los puntos tratados en el
pleno del Ayuntamiento del pasa

do martes tenían relación con los 
aparcamientos subterráneos. Uno de 
los puntos que se discutieron fue la 
petición hecha por la empresa Ges
tión de Aparcamientos, para construir 
un aparcamiento subterráneo en la ca
lle Miguel Angel, próxima a la calle 
San Fructuoso, donde la oposición ve
cinal impidió que se construyera el 
aparcamiento que en principio se ha
bía planeado allí. Este punto contaba 
con la aquiescencia previa de Izquier
da Unida.

Otro punto fue la modificación del 
acuerdo de adjudicación de las obras 
de construcción y urbanización de la 
tercera fase de la segunda ciudad de
portiva, en El Juncal..

Igualmente, en el Pleno municipal 
de mayo, que será el último del perio
do, a no ser que se celebre alguno ex
traordinario CDS e IU solicitaron la 
entrega del denominado "informe es
colar".

Página 40

Inscrib ía  en 1611 Sebastián de Co- 
-^-'varrubias en su “Tesoro de la 
Lengua Castellana", explicando el 
viejo dicho «Tener su piedra en el ro
llo»: “es costumbre en las villas yrse a 
sentar en las gradas del rollo a con
versación, y los honrados tienen ya 
particular asiento, que ninguno se le 
quita, y vale tanto como ser hombre 
de honra”.

Bello texto el cual hace referencia 
a una antigua costumbre que aún hoy 
se mantiene viva en algunas pequeñas 
villas castellanas.

Pese a ello en el siglo XIX los ro
llos y picotas no gozaron de muy bue
na “prensa” y paulatinamente fueron 
desapareciendo, bien como conse
cuencia de guerras o situaciones re
volucionarias, bien por el desconoci
miento de la auténtica significación y 
la desidia, o también, en muchos des
dichados casos, en cumplimiento de 
absurdas órdenes que establecían la 
desaparición de “todos los símbolos 
de vasallaje”.

Página 46

i ¡ettu

su concesionario 
P E U G E O T  T A L B O T

AUTO RALLYE ALCALA
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 88 

ALCALA DE HENARES (MADRID).

•  M odelos G asolina o Diesel.

•  H asta  1 6 0  cv. y  16 válvulas.

•  D esde 4 ,4  litros a los 1 0 0  Kms.

•  A ire  A co n d ic io n ad o .
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j  CORREO DEL LECTOR

EL PAPEL DE LOS “VIEJOS”EN  
LA SOCIEDAD ACTUAL

Con frecuencia se pregun
ta si los veinticinco o treinta 
años de expectativa de vida 
que le quedan a un jubilado 
valen la pena de ser vividos. 
Rotundamente, sí. Pueden 
serlo dignamente y con gozo. 
Para ello es indispensable que 
aleje de sí la idea de que es 
“una carga”.

Es primaria una pensión 
digna que le haga inde
pendiente económicamente. 
La familia no tiene por que 
ser el báculo de su vejez en 
modo alguno. Las percepcio
nes de jubilación son un dere
cho adquirido con toda legiti
midad en sus largos años de 
trabajo y de cotizaciones, y no 
una concesión graciosa de la 
sociedad. En consecuencia, el 
ejercicio de sus derechos ciu
dadanos no tiene más limita
ción que las que determinan 
las leyes para jóvenes, adultos 
o ancianos indistintamente.

Jubilados y pensionistas 
tienen que entender que las 
infraestructuras creadas por 
las instituciones no tienen por 
que estar destinadas a enclus- 
trales, determinadas corrien
tes inductoras “al apoliticis
mo” tienen un origen espúreo, 
que enseñan su oreja reaccio
naria, jubilados y pensionistas 
no pueden permanecer ajenos 
a los problemas generales, 
que son sus problemas tam
bién. Para ello es preciso que 
tome conciencia de que PUE
DE Y DEBE SER UTIL.

En las asociaciones vecina
les, culturales, recreativas, 
etc., etc, tienen un uesto en el 
que su experiencia y sereni
dad pueden ser contrapunto 
amistoso a las vertientes del 
exceso consumista de la socie
dad moderna.

Incluso en los sindicatos y 
en los partidos progresistas no 
debe ser ignorada su aporta
ción. La imagen joven que ac
tualmente se cultiva -algunas 
veces con exceso- se podría 
beneficiar de las característi
cas especiales de quienes tie
nen sobre sí el conocimiento 
de la vida que les proporcio
nan sus muchos años.

¿Acaso no hay multitud de 
ejmplos de ancianidad glorio

sa y fecunda?. Menéndez Pi- 
dal, Picasso, Miro, Dolores 
Ibárruri, Segovia, Alberti y 
tantos otros han llegado hasta 
la longevidad lúcidos, creado
res, siendo piezas importantes 
de la sociedad, de una socie
dad que debiera ser armónica 
entre los distintos estadios 
que componen la vida.

Hoy, que las jornadas de 
trabajo tienden a limitarse, el 
ocio es un componente esen
cial para todos los ciudadanos 
pero por razones obvias lo es 
en mayor grado para los jubi
lados.

El ocio puede ser gratifi
cante y creativo, pero puede 
ser también envilecedor. Que 
los centros de encuentro de 
los jubilados y pensionistas es
tén dotados de los elementos 
menos creativos y fecundos 
del ocio (barajas, dominos y 
poco más) no es casual y en
mascara una intencionalidad 
reaccionaria de mantenerlos 
alejados del conjunto de la so
ciedad.

No pretendo privar de ele
mentos recreativos que están 
entre las costumbres y cultura 
del pueblo, que tienen su pa
pel entre los ancianos menos 
dotados físicamente. Se trata 
de abrir un abanico de posibi
lidades inagotables:

a) El deporte adecuado a 
los que han rebasado los cin
cuenta años, con una gradua
ción estudiada de los tres es
tadios de la vejez, que se pue
den practicar como la marcha, 
la natación y una gran varie
dad de deportes dentro de las 
limitaciones que le impone su 
condición.

Ello les permitiría conser
var la salud y gozar placente
ramente de la naturaleza. Con 
imaginación se abren perspec
tivas infinitas. Hya competi
ciones para disminuidos que 
llegan hasta a hacer practicar 
el fútbol a los ciegos, por 
ejemplo. ¿Por qué no estudiar 
imaginativamente el deporte 
de la tercera edad?.

b) La lectura, el arte. Este 
es un marco que está abierto 
prácticamente sin limitacio
nes. Museos, exposiciones, 
conciertos, visitas a lugares de

relevancia histórico-artísti- 
co-paisajística, etc., concursos 
literarios adecuados a sus ni
veles culturales. Es decir, el 
arte y la cultura no solamente 
como receptores, sino tam
bién como actores y creado
res.

Poco son los jubilados que 
sientan preocupación por las 
instituciones y sin embargo, 
en ellas se deciden importan
tes cuestiones que les afectan 
de manera vital. Desde el 
montante de sus pensiones a 
las cuestiones de las presta
ciones específicas de tercera 
edad: sanitarias, de ayuda so
cial, culturales, recreativas, 
etc. y sin embargo, tienen to
do el derecho del mundo a 
conocer pormenorizadamente 
las instituciones por dentro, 
asistir a plenos municipales y 
pedir información sobre cues-

Muy Sr. mío:
Me dirijo a usted como Di

rector del Periódico CAMBI- 
HENARES, por no estar de 
acuerdo sobre el comentario 
que hace el señor Francisco 
González Adrada, como Con
cejal de IU en el Ayuntamien
to de Alcalá, sobre dónde es
tán los 35.000 millones de pre
supuesto en estos cuatro años, 
yo le diría a este señor cómo 
se puede quejar de la mala 
gestión de los Presupuestos 
de estos cuatro años, cuando 
en el año 88, 89 y 91 se apro
baron dichos presupuestos 
con los votos de IU a favor y 
con el suyo principalmente, el 
único año que IU votó en con
tra fue el año 90.

Señor Adrada: cómo se 
puede usted quejar de la mala 
gestión de los 35.000 millones, 
cuando IU y usted principal
mente votaron, y su Partido, al 
primer año, si vieron que se 
hacían mala gestión de dichos 
presupuestos, no hubieran vo
tado los años siguientes... En
tonces, con razón se podía us
ted quejarse, ¿o es que, como 
vienen las Elecciones Munici
pales, usted se queja ahora, 
diciendo que usted no es res-

tiones generales y específicas 
y, lo que es más importante, 
conocer a los concejales, di
putados a quienes han contri
buido a llevar a su status, en 
gran parte mediante sus votos 
y a quienes tienen derecho a 
pedir esta información, inclu
so la de su propia conducta 
personal de los temas que les 
afectan y preocupan.

Los Consejos Municipales, 
el Ayuntamiento, la Comuni
dad, etc. no pueden ser arca
nos reservados a los “entendi
dos”. En lo que toca a los ju
bilados hay que pedirles cuen
tas de como se administran 
los fondos que tienen a su dis
posición.

Eugenio Valeo García. Res
ponsable de Pensionistas y 

Jubilados. Unión Comarcal 
de CC.OO. Alcalá.

ponsable de la mala gestión 
que se ha hecho con esos 
35.000 millones?, ¿o es que 
antes era blanco ahora es to
do negro?.

Señor Adrada: no vaya us
ted y su Partido engañando a 
nadie, porque bastante nos es
tán engañando con muchas 
palabras bonitas; pero esas 
palabras, en realidad, se ha
cen muy feas, porque una co
sa es predicar y otra es hacer.

Usted lo que tiene que ha
cer es más por esta ciudad, 
porque le voy a recordar una 
cosa, por si no se acuerda us
ted de ella: usted sabrá que el 
salario que usted percibe sale 
de todos impuestos que los 
ciudadanos, como yo, paga
mos al Ayuntamiento de esta 
ciudad, y que el sueldo no es 
tan malo y, si no le interesa, 
pues lo que tiene que hacer es 
dejarlo.

No venga haciéndose el 
mártir, porque todos los ciu
dadanos de esta ciudad somos 
mayores de edad, y no es mo
mento para que venga usted 
con palabrerías.

Mariano Núñez 
Santamaría/Alcalá

SOBRE LOS 35.000 MILLONES DE 
PRESUPUESTOS DE ALCALÁ
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^ORRE^OEIJLECrOR

PUBLICACIÓN DE CONVERSACIONES 
CON EL ALCALDE DE ALCALÁ

El hecho ocurrió el pasa
do día 10, como colofón dic
tatorial que el Sr. Campos, al
calde de Alcalá, quiso poner 
a la escueta y expeditiva en
trevista concedida a José Ma
ría Llórente Diez, organiza
dor del acto de Aventura 92 
en Alcalá celebrado reciente
mente. Para poner fin a la en
trevista, un guardia municipal 
me expusó de su despacho.

Como pienso que no pue
de admitirse ni suponerse un 
estallido semejante de cólera 
en un AUTENTICO AL
CALDE, el Sr. Campos reali
zó el gesto con una clara e in
genua finalidad intimidatoria. 
Por un momento, me sentí se- 
cuentrado en su despacho y 
hube de preguntar si podía 
marchar ya o debía esperar a 
que llegara el guardia (Quizás 
para aplicarme una denuncia 
o quizás llevarme directamen
te a Meco por vía Ejecutiva).

Pienso que del discurso 
del Sr. Campos se desprende 
la escasa consideración que 
tiene respecto al hecho, feliz 
para mí, de ser vecino de esta 
noble ciudad de Alcalá. En el 
fondo este señor tiene la po
bre e inadmisible imagen de 
que la ciudadanía de Alcalá 
equivale a una masa amorfa 
de 165.000 vecinos que no al
canzarían, a sus elevados ojos 
de Ejecutivo, otro mejor títu
lo que el de ser “uno más de 
la masa”.

La conversación creo de
muestra suficientemente que 
la entrada del Sr. Campos en 
la Ejecutiva de su partido, en 
lugar de motivarle y favorecer 
un mayor servicio a la ciudad, 
ha despertado un peligroso 
delirio ministerial del que se 
pueden temer los peores re
sultados para Alcalá.

Y para que todo vecino de 
Alcalá de Henares interesado 
pueda llegar a conocer la 
condición de su Alcalde (ya 
que personalmente he dejado 
de reconocerle como mío), 
solicito a todos los medios de 
comunicación alcalaínos que 
exijan inmediatamente al Sr.

Campos y al Sr. Díaz las cin
tas magnetofónicas en las
que grabaron nuestras dos úl
timas conversaciones.

De no querer entregarles 
a la opinión pública, y ante su 
pretensión de enturbiar de 
nuevo los hechos con todo ti
po de tergiversaciones, me 
veré obligado a denunciar ju
dicialmente tales grabaciones 
por juzgar que el reservarlas 
en el plano privado se atenta 
permanentemente contra mi 
derecho a la intimidad y se 
me sitúa en una delicada si
tuación de indefensión ante 
posibles manipulaciones de 
las cintas.

La intención fundamental 
de este artículo es, sin embar
go, la de intentar conseguir 
del Sr. Campos una auténtica 
entrevista negociadora, en la 
que, tras un intercambio de 
información directa de los ex
tremos intencionalmente elu
didos en la primera entrevis
ta, se busquen auténticas vías 
de soluciones positivas y satis
factorias para todas las par
tes. En mi opinión creo que 
esto es factible y necesario 
para un feliz consenso res
pecto a tan bello programa; 
aunque quizás mañana ya sea 
demasiado tarde.

De lo contrario el Sr. 
Campos aparecerá ante la 
opinión alcalaína como el res
ponsable definitivo de todo lo 
sucedido y como a tal dirigiré 
la demanda judicial más ade
cuada a la naturaleza del caso 
y en cuya información por la 
vía de los penal ya se trabaja.

Sólo me queda, finalmen
te, salir al paso, ante la opi
nión pública, de la coartada 
indignamente preparada y es
grimida por el Sr. Campos 
para justificar su injustificable 
posición.

El Sr. Campos es de aque
llos malos feriantes que pri
mero atan la burra y luego la 
apalean, porque se extrañan 
de que no ande.

Soy el primero en comuni
carlo, personal y tranquila
mente, a los lectores, pero

con la necesaria explica
ción de causas incluidas:

Es cierto que la Dirección 
de Aventura 92 me ha coloca
do en una situación de “im
passe” y no apoya mis aspira- 
ciones;mente natural y com
prensible.

¿Quién ha estado envene
nando mis relaciones con 
Aventura 92, con el Quinto 
Centenario y hasta con enti
dades con las cuales coopero 
independientemente de cual
quier relación con el tema de 
nuestra polémica? ¿Quién ha 
estado enviando información 
sesgada, pidiendo documen
tación amañada y destruyen-

Saludos a todos los "mote
ros”:

Se me ocurre que podía
mos hacer una pequeña en
cuesta con el fin de averiguar 
en qué municipio/s tenemos 
los ediles más "moteros”. Co
mo ejemplo valga éste de Al
calá de Henares:

En el año 1.989 pagué por 
el Impuesto Municipal de Cir
culación de Vehículos 2.930 
ptas.

En este año, hace unos 
días, recibí el aviso de pago

Esta carta es para expre
sar mi más enérgica queja 
contra el revisor de RENFE 
que hizo la línea Guadalajara- 
Madrid del jueves día 25 de 
abril, a la 3 de la tarde, el cual 
con los malos modos que ca
racteriza a quienes realizan 
este servicio me recriminó du
ramente el no llevar billete.

Cuando yo le advertí que 
había tomado el tren práctica
mente en marcha, viniendo 
del trabajo, para no perderlo 
y tener que esperar otro, y 
que estaba dispuesta a pagár
selo a él, como es mi obliga
ción, siguió recriminándome y 
afeándome mi conducta de

do mi imagen personal en una 
inicua campaña de susurros 
inconfesables?

De todo ello y desde el 
principio, aunque me haya 
querido hacer el despistado 
para evitar precisamente es
tas nuevas tensiones ciudada
nas, sólo y únicamente Vd. es 
el responsable, y a Vd. habré 
de pedir cuentas.

Vd. maniató la burra, Sr. 
Campos, si quiere que pueda, 
andar no le dé más palos de 
ciego, simplemente desfaga 
sus entuertos.

Se lo agradecemos.
José María Llórente Diez/ 

Alcalá de Henares

de: 19.200 ptas. Ante mi in
credulidad, me informé en la 
Oficina de Recaudación del 
Ayuntamiento y efectivamen
te es correcto.

Como podéis apreciar, la 
subida “se corresponde” con 
la subida del Indice de Pre
cios al Consumo en estos dos 
años y además llegamos a la 
conclusión de que todos los 
ediles van en moto, crestado 
afición a las dos ruedas.

Francisco Ureña/ 
Alcalá de Henares.

lante de todos los pasajeros. 
Le insistí en que estaba dis
puesta a pagárselo, abonán
dole incluso la multa que sea 
pertinente en estos casos, pe
ro el mencionado revisor si
guió increpándome hasta que 
me fue necesario bajar del 
tren, por lo abochornada y 
afrentada que me sentía.

Más valía que se preocu
paran de defender a los pasa
jeros del gamberrismo de los 
vagones y de mejorar el servi
cio que de ensañarse con 
quien quiere pagar el importe 
del billete.

María Antonia Vaquero/ 
Torrejón de Ardoz

MOTOS E IMPUESTO MUNICIPAL DE 
CIRCULACIÓN DE VEHÍCULOS

ABUSO DE AUTORIDAD EN RENFE
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| A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

CIUDADANOS DE A PIE Y DE A CABALLO

¥ '\e n tro  de las corrientes 
•*-^de este huracanado 
“vendaval antidemocrático 

m que nos invade”, en expre
sión feliz que debemos al 
numen de don Alfonso Gue
rra y de otros próceres del 
poder (aunque la acuñaron 
para desviar las críticas de 
quienes se atrevieran a for
mular el menor atisbo de 
discrepancia contra actua
ciones concretas del Go
bierno...), supongo yo que 
deberán “enmarcarse” dos 
futuras leyes que nuestros 
gobernantes nos están coci
nando, y que vendrán a aco
razar, todavía más, a la cla
se política, dotándola de 
nuevos privilegios jurídicos 
y separándola mayor trecho 
del común de los mortales, 
esto es, de los ciudadanos 
que, supuestamente, osten
tan el poder soberano, aun
que sean, en realidad, sus 
“representantes” los que se 
tratan como tales.
A /T e  refiero a la proposi- 
-^-^-ción de Ley por la que 
se amplia el número de per
sonas que podrán declarar 
en los procesos penales por 
escrito, y no de palabra; y a 
la Ley de Seguridad Ciuda
dana, por la que se podrá 
detener y trasladar a comi
saría durante cuatro horas 
a un ciudadano que no por
te encima el DNI, incluso 
sin garantizarle la presencia 
de abogado.
TTem os dicho ya algunas 

-“■veces aquí, en esta mis
ma columna, que la clase 
política española es cada 
vez menos “clase”, dado 
que, por elevación, se está

convirtiendo en “estamen
to”... En nobleza, pura y du
ra, privilegiada con respec
to al común de las gentes, 
con disposiciones y afora
mientos propios, como los 
tuvo la nobleza de sangre 
del Antiguo Régimen... 
¡Haga usted revoluciones 
sangrientas durante todo el 
siglo XIX, para que, al fi
nal, próximos al XXI, la es
cuela sevillana del socialis
mo “descubra” las razones 
de Fernando VII!

Q
ue los españoles no so
mos iguales ante la 

Ley, es un hecho claro y 
palmario en demasiados 
ejemplos. Citemos uno sólo: 
mientras que un ciudadano 
normal está obligado a 
cumplir sus contratos, ya 
sean orales o escritos..., un 
político puede prometer y 
promete públicamente lo 
que se le antoja durante 
una campaña electoral, y al 
día siguiente hacer exacta
mente lo contrario, sin que 
sea perseguido por los Tri
bunales...

Aún recuerdo el caso de 
un grupo de ciudadanos 

que, a raíz del asunto de la 
OTAN, presentó denuncia 
contra Felipe González, por 
incumplimiento de contrato 
electoral. El Tribunal que 
juzgó el evento dio toda la 
razón “moral” a los deman
dantes, pero argumentó que 
no había “legislación aplica
ble” para ese supuesto.

A hora se quiere extender 
el privilegio de no de

clarar ante los Tribunales 
oralmente no sólo al Go
bierno, sino a toda una le

gión de cargos secundarios, 
autonómicos y  religiosos, 
ajustándose nuestra socie
dad cada vez más al conoci
do modelo de nobleza, cle
ro y estado llano.
/ ^ o n  ello se busca “digni- 

ficar la función parla
mentaria”, cuando lo que 
habría que dignificar es la 
condición del ciudadano, y 
su derecho a recibir un tra
to digno de la Justicia. Hoy 
por hoy, los lentísimos tri
bunales españoles remiten 
citaciones conminatorias y 
humillantes a los ciudada
nos, en donde, con caligra
fía ilegible (fotocopias pe
nosas que deberían aver
gonzar a quien las remite), 
se les intimida para hacer 
no se sabe qué cosas (ya 
que nunca se entienden) y 
se les amenaza con terribles 
castigos como se descui
den... Después, los españo
les serán tratados como ga
nado, en impresentables 
juzgados..., menos la noble
za política y el clero, que 
son de otra sangre.
\ 7  ahora, además, los súb- 

ditos de este Estado es
pañol de nuestras tribula
ciones, si nadie lo remedia, 
van a poder ser detenidos 
durante cuatro horas, sin 
asistencia letrada, por el 
simple hecho de no llevar 
consigo el DNI.
'Epn esto, como en tantas 

cosas de este ’popular’ 
fin de siglo, caminamos (y 
algunos galopan) hacia la 
consolidación de una socie
dad de ciudadanos de a pie 
y de autoridades de a caba
llo.

CONFID
Tras la tempestad, viene la 

calma. O eso dicen. Claro, que 
la calma puede ser chicha o 
tensa. De esta última parece 
que es la que reina en el Parti
do Popular de Alcalá. Des
pués de las dimisiones de par
te de la cúpula de ese partido 
y de la arribada de una nutrida 
representación de Nuevas Ge
neraciones a la lista electoral, 
de momento nadie quiere ha
cer declaraciones al respecto.

Nadie dice nada, pero san
gran las heridas, y se emplazan 
las advertencias.

Una de las personas que se 
ha incorporado a la lista elec
toral, asegura que ahora no va 
a hablar, por no hacer daño al 
partido, pero que cuando pa
sen las elecciones y llegue el 
27 de mayo, hablará, y muy 
claro.

Señala esta persona que 
entonces será el momento de 
poner las cosas en su sitio, y a 
las personas también. En su 
opinión, no todos los dimisio
narios del PP, entre ellos el ex
presidente, José María Bene
dicto, han estado donde tenían 
que estar.

Por nuestra parte, respeta
remos el plazo fijado, pero, en 
su momento, le recordaremos 
a nuestra fuente que ha llega
do la hora de su “verdad”.

Por lo demás, lo que no se 
puede negar es que en el Par
tido Popular de Alcalá ha ha
bido, con algunas excepciones, 
una auténtica ’revolución juve
nil’. ¿Eso es bueno o malo? En 
medios políticos alcalaínos se 
opina negativamente, más que 
por la juventud, por la forma 
atropellada en que se han lle
vado las cosas.

Los más críticos la señalan 
como lista teledirigida desde 
Madrid, y no tanto por la in
clusión del capitalino y futuro 
vecino de Alcalá, Gustavo Se- 
verién, como por el fuerte res
paldo de Alberto Ruiz Gallar- 
dóo a Esther García, decisivo 
para saltarse las disposiciones
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UNCIAL
de los populares de la propia 
Alcalá.

Pero también hay que se
ñalar que en el PP han hecho 
algo que no se han atrevido a 
hacer los tradicionales parti
dos de izquierda, como es lle
var a una mujer de cabeza de 
lista, a pesar de su también 
tradicional, desde hace un 
tiempo, defensa de la “discri
minación positiva”, de favore
cer a las mujeres. Y es que en 
todas partes sigue habiendo 
más hombres ambiciosos que 
mujeres ambiciosas, en el pu
ro sentido numérico.

Como las personalidades 
son más ricas -en el sentido 
de complejas- y menos cua
driculadas que los partidos, 
dos concejales *críticos” del 
CDS de Alcalá, y que no van 
a repetir cargo, van a aseso
rar a los redactores del pro
grama de Izquierda Unida, ya 
que aunque el programa de 
esta formación está termina
do, siempre quedan, como 
con las leyes, “flecos” que re
cortar y asedar.

Lo que no se sabe es si los 
primeros se han ofrecido a 
los segundos, o estos se lo 
han pedido a los primeros. 
IU intenta ampliar su base 
teórica (ya que otras bases 
son más complicadas de am
pliar), o al menos de implicar, 
sean militantes o electores.

El viernes pasado, en la 
presentación del programa 
socialista alcalaíno, con la di
putada autonómica Alberdi, 
el alcalde Campos tuvo su 
gracia, y eso que es una per
sona moderada en la expre
sión y poco dada al estrambo- 
te. Afumó que la socialista es 
una candidatura austera, al 
referirse a que la reunión no 
tendría final de refresco y pa
tatas fritas. No como otras 
"que hacen sus presentaciones 
en cenas y  cócteles".

EL PATIO |

M. Vicente Sánchez Moltó n
DIGNIFICAR LA FERIA DEL 

LIBRO

Ahora que la Feria del Li
bro de Alcalá llega a su 

fm creo que no estaría de 
más realizar unos breves co
mentarios sobre la situación 
en que se encuentra una de 
las manifestaciones con ma
yor tradición en la cultura 
occidental: el mundo del li
bro y todo lo que le rodea, 
centrándome en el caso con
creto de Alcalá de Henares. 
CJin duda sen las ferias las 
^manifestaciones que ma
yor incidencia registran so
bre la sociedad, al menos 
desde un punto de vista 
cuantitativo. Muchas son las 
personas que a lo largo de 
estas dos semanas se han 
acercado por el recinto de la 
feria y un buen porcentaje 
las que al final han salido 
con algún libro entre sus ma
nos. Sacar al libro de los re
cintos, todavía considerados 
como “sagrados” de las li
brerías y las bibliotecas, 
siempre es importante aun
que sólo sea para dejar cons
tancia de que el libro sigue 
vivo, algo que puede parecer 
obvio pero que nunca está 
de más el recordarlo.

iez añitos acaba de cum
plir la de Alcalá. Toda 

una década que, sin embar
go, no ha servido para pro
yectarla al nivel que en sus 
inicios se pretendía. Los 
grandes altibajos prob
ablemente constituyen su ca
racterística más des
tacada: junto a años 
con resultados al me
nos aceptables, no 
han faltado otros en 
los que ha pasado con 
más pena que otra co
sa. En todo caso, pese 
a que la realidad no 
es que sea muy favorable, si 
que comienzan a vislumbrar
se algunos elementos que 
nos permiten albergar algu
nas esperanzas. De todos, el 
más importante, que creo 
conviene tener en cuenta es 
la positiva actitud que pro
gresivamente van adquirien
do los libreros de Alcalá, 
uno de los elementos funda
mentales a tener en cuenta, 
pues no debemos olvidar 
que el libro es básicamente 
un hecho cultural, pero tam
bién y cada vez más es un

hecho económico del que en 
gran manera depende y sin 
el que su futuro sería algo 
más que incierto, 
ü s t e  año la presencia de 
- ^ lo s  profesionales de Al
calá en la Feria ha sido cier
tamente importante. Nada 
menos que ocho firmas, a las 
que habría que sumar otras 
dos institucionales, han con
currido en esta ocasión. Pe
ro por encima del número, 
lo que me parece más desta- 
cable es su clara intención 
de ir asumiendo mayor pro
tagonismo y, me cuentan, es 
muy probable que la asocia
ción de libreros de Alcalá 
participe más directamente 
en su organización para pró
ximas ediciones. La FCR es 
un organismo que tiene co
mo fm la planificación y el 
desarrollo del programa cul

tural de la ciudad, pero una 
feria del libro debe recaer en 
el que es el auténtico profe
sional en la materia, el editor 
y el librero, de la misma for
ma que sucede con la mayo
ría de las ferias de otros lu
gares, cuya responsabilidad 
corresponde directamente a 
los gremios profesionales. 
¥> or primera vez los, por 
-*• otro lado todavía esca
sos, libreros de Alcalá, han 
dado muestras de “mayoría 
de edad” y han puesto sobre 
la mesa su clara pretensión

de involucrarse mucho más 
en su organización, progra
ma y desarrollo. Si la Funda
ción Colegio del Rey es inte
ligente, que espero que lo 
sea, sabrá recoger la reivin
dicación de los profesionales 
y, sin perder el protagonis
mo que sin duda le corres
ponde, acabe por brindarles 
la posibilidad de hacer reali
dad sus proyectos.
" j^ ^ e  explicaba unos días 
-*-*-*-antes de su inaugura
ción, mi buen amigo Angel 
Díaz, presidente de la aso
ciación, que pretendían que 
la feria adquiriese proyec- 
cción y categoría nacional. 
Ambiciosa meta que no pue
do dejar de aplaudir, aunque 
no por ello dejo de ver las 
grandes dificultades que en
traña, entre otras razones 
por la cercanía a Madrid y 

sobre todo con las 
fechas de su feria, 
en la que tradicio
nalmente todos los 
editores centran sus 
esfuerzos y fijan la 
presentación de las 
novedades del mer
cado. Sin embargo, 

de lo que estoy plenamente 
convencido es de que en Al
calá se puede hacer mucho 
más de lo que se ha hecho 
hasta el momento y que con 
el esfuerzo y la colaboración 
de todos los colectivos impli
cados en el mundo del libro, 
se puede lograr que nuestra 
feria se convierta con el 
tiempo no en una rutina pe
riódica, sino en una de las 
manifestaciones culturales 
más importantes del año. 
Todos saldríamos ganando.

Sacar el libro de los recintos todavía 

considerados com o sagrados de las 

librerías y  las bibliotecas, siempre es 

importante
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LOS INCUMPLIMIENTOS 
DEL PARTIDO SOCIALISTA

En estas últimas semanas hemos hecho balance de la legislatura que se nos va y 
de la capacidad de gestión del Equipo Socialista. También hemos podido 

comprobar cuál ha sido el posicionamiento de los cuatro grupos políticos con 
representación en el Ayuntamiento de Alcalá en los grandes temas.

Por otra parte, durante varios me
ses he venido dando cuenta del estado 
de nuestros ocho distritos y de cómo se 
debería afrontar la gestión municipal 
en las áreas fundamentales del Ayunta
miento.

Quedan un par de temas por tratar, 
de este mi primer ciclo como colabora
dor de LA CRÓNICA DEL HENARES 
hasta empezar una nueva andadura 
que tratará de temas al Calaínos más 
concretos de nuestra vida municipal. 
Hoy voy a tratar de los grandes incum
plimientos del partido socialista en Al
calá en esta legislatura, que ahora ter
mina.

■  INCUMPLIMIENTOS

2a Ciudad Deportiva.- La primera 
fase concluyó con más de dos años de 
retraso y la segunda y tercera fase no 
tienen fecha de terminación.

Los vecinos de los distritos dos y 
tres, tendrán que seguir algunos años 
más hasta verla concluida.

Los accesos a la misma son peligro
sísimas sin que hasta la fecha, hay pro
yecto que mejore esta situación.

2a Fase del Hospital.- Si tortuoso 
fue el camino hasta construir y poner 
en marcha la primera fase de nuestro 
hospital, la terminación y puesta en 
funcionamiento de la II fase no tiene 
fecha.

Esto provoca que miles de ciudada
nos de nuestra comarca tengan que se
guir utilizando los servicios de los hos
pitales madrileños, con los trastornos 
que esto supone.

2a Casa de la Juventud.- Todo un ti
mo. Primero iba a ser Forjas, después 
los Güitos, ahora el Vivero, y mientras 
tanto contando milongas a nuestros jó
venes como si estos se chupasen el de
do. Por si esto no fuese suficiente la re
forma de la Casa de la Juventud, la 
única que existe, lleva demorándose ya 
dos años y los responsables políticos y 
técnicos de la casa, sin rechistar.

Instituto Na VIII.- El fantasma del 
doble turno en las enseñanzas medias 
siempre planea en los comienzos de 
curso. La planificación y realización de 
la infraestructura en este campo pare
ce que no es precisamente el fuerte en 
la gestión socialista.

Escuela de Idiomas.- ¿Cuántos años 
de retraso? Cómo se puede llevar ade
lante un proyecto de forma tan inefi
caz, y, por si esto no fuese suficiente, 
cuando esta escuela esté a pleno rendi
miento, ya se habrá quedado pequeña.

Escuela infantil, Distrito III.- 
¿Cuántas veces se han parado las 
obras? ¿Cuántas veces se ha dicho que 
va a entrar en funcionamiento? Seguro 
que algunos niños que deberían estar 
utilizando la misma, la verán inaugurar 
con sus nietos de la mano.

Parque de Bomberos.- ¿Cuándo Al
calá de Henares va a contar con un 
parque de bomberos, en condiciones? 
¿Cuando se va a tener una plantilla y 
unos medios adecuados a las necesida
des de nuestra ciudad? ¿Cuanto tiem
po hace que se prometió este nuevo 
parque de bomberos?.

Centro de Toxicémonos: La Cons
trucción de un centro de rehabilitación 
para drogadictos es urgentísima. Sin 
embargo al Equipo de gobierno se le 
ha “olvidado” su construcción.

Tal vez sea porque haya sido inca
paz de gestionar su creación o lo que 
es peor, no haya tenido la sensibilidad 
suficiente ante temas tan graves, como 
es el consumo de estupefacientes en 
nuestra ciudad, con los problemas que 
de ello se deriban.

Cementerio.- No vale decir que pa
ra dentro de seis meses ya se va a po
der enterrar en el nuevo cementerio. 
Hay que preguntarse en qué condicio
nes. ¿Con las excavadoras a escasos 
metros? ¿Entre las grúas de la empre
sa constructora? Señores: han tenido 
cuatro hermosos años con sus corres
pondientes días para preveer, que 
cuando un ser vivo deja de existir no 
sea una pesadilla para la familia, el 
añadir al dolor que toda pérdida supo
ne el no tener un espacio disponible 
para que reposen sus restos en unas 
condiciones dignas.

Plan de Seguridad Ciudadana.- En 
el Pleno del mes de enero se aprobó a 
propuesta de los grupos de oposición 
una moción para que en el plazo de un 
mes se elaborase un plan que cuando 
menos mitigase la situación actual.

Han pasado ya cuatro meses y Vds. 
no han hecho absolutamente nada. ¿Es 
que ya no hay problemas de seguridad 
ciudadana en Alcalá?.

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

Plan de Viviendas Públicas.- El pro
blema de la vivienda es uno de los más 
graves que tienen los alcalaínos y no 
vale con decir que dentro de 8 años se 
contará con 10.000 viviendas más de 
las cuales 6.000 serán de carácter pú
blico. Vds. tienen conocimiento de este 
problema cuando menos desde que 
empezaron a dar las instancias para la 
1* fase de las del Paseo del Val.

¿Qué han hecho Vds. desde enton
ces hasta ahora? ¿Por qué las familias 
que desahucian deben dejar los inmue
bles en casa de familiares e irse a dor
mir a una pensión?.

Agua.- Vds. están poniendo en se
rio peligro el desarrollo de Alcalá 
¿Qué empresa va a acometer una am
pliación o una nueva ubicación, cono
ciendo el problema que se suscitó el 
verano pasado y que este verano tam
poco va a estar resuelto ya que los de
pósitos no estarán listos hasta el mes 
de octubre. ¿Qué pasa con el desdo
blamiento hasta la Presa de Beleña? 
¿Qué pasa con la ampliación de la 
Planta potabilizadora de Mohernan- 
do? ¿Qué hay de la nueva concesión 
de caudales de la cuenca hidrográfica 
del Tajo?.

Paro.- Alcalá de Henares sigue 
siendo la capital del paro de la CAM. 
¿Qué pasó con Mahou? ¿Qué pasó 
con los terrenos del Polígono 46? 
¿Dónde está su gestión para incorpo
rar a jóvenes y mujeres al mundo del 
trabajo?.

Gabinete de Salud Laboral.- ¿De 
verdad han tenido alguna vez intención 
de dar cumplimiento a esta propuesta 
de I.U. que tanto beneficiaría a los tra
bajadores de Alcalá?.

Plan de Aparcamientos.- ¿Señores 
si de más de 30 aparcamientos progra
mados Vds. sólo han sido capaces de 
terminar en toda la legislatura sólo 
cuatro? ¿Me puede decir cuántos años 
tardarán en solucionar este grave pro
blema de falta de aparcamientos que 
tiene la ciudad? ¿Cuándo van Vds. a 
legislar y exigir que las nuevas vivien-

Pasa a página siguiente
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das a construir deben contemplar al me
nos una plaza de aparcamientos por vi
vienda?.

Plan Verde, Plantación de 100.000 ár
boles.- ¿Señores dónde están esos 140.000 
árboles con los que debía contar la ciu
dad?. Porque pagarse se ha pagado. Vds. 
no han hecho un plan verde. Vds. han he
cho un plan verde. Vds. han hecho mas 
bien un plan amarillo y lo que es peor to
marle el pelo a los ciudadanos alcalaínos.

Plan de Obras año 90.- Para empezar 
decir que estas no se hicieron en el año 
que fueron aprobadas, que es cuando se 
debían haber hecho. Estas se están reali
zando al calor de las elecciones municipa
les, y de forma muy deficiente.

Calle Mayor.- Expliquen a los ciuda
danos que después de gastar más de 240 
millones esta es la calle mejor arreglada 
de nuestra ciludad, y si no quedan satisfe
chos hagan una encuesta a los comercian
tes de la misma.

Conversión de la Antigua N-II en Ca
lle.- ¿Para cuando? ¿Donde está la ma
queta del proyecto primitivo? Seguro que 
el parecido del proyecto original con el 
trazado final se parecerá como un elefan
te con un mosquito. Si además tenemos 
en cuenta el calvario que estamos sufrien
do los ciudadanos alcalaínos. ¿Vds. me 
pueden decir que no hay otra forma de 
hacer las cosas?.

Remodelación Casco Histórico.-
¿Aparte del proyecto, las ruedas de pren
sa, la propaganda pueden Vds. explicar

qué han hecho?. ¿Están en condiciones 
de decirles a los alcalaínos cuando estará 
concluida la remodelación del Casco His
tórico?.

Redacción y Aprobación de un Nuevo 
Reglamento de Participación Ciudadana.- 
¿Para cuándo y en qué sentido? ¿En el 
del Sr. Brihuega? No, por favor.

Recuperación Riberas del Henares.- Si 
la recuperación de las Riberas se vr a ha
cer en el sentido de la primera fase, mejor 
no “menearlo”. Esto debía estar conclui
do y desde luego en un sentido diferente 
al realizado.

Huerta de Sementales.- ¿Cuando van a 
desalojar los militares la Huerta de Se
mentales?. ¿Qué proyecto es el que se 
piensa realizar? ¿Se va a contar con la 
opinión de los vecinos del barrio Venecia 
y alrededores, aparte de la Delegación de 
Distrito para diseñar lo que debe ir allí?-

Huerta de.Los Leones.- Otro incumpli
miento del programa de gobierno que 
perjudica notablemente a los vecinos del 
distrito I ya que este no cuenta con espa
cios verdes. De nada ha valido la insiten- 
cia del Grupo de Concejales de I.U. para 
que su propuesta saliera adelante.

Centro de Salud Reyes Magos.- Este 
centro sanitario tan necesario para los ve
cinos del Distrito VIII, se pondrá en fun
cionamiento con más de dos años de re
traso cuando se ponga, ya que según el 
ritmo de las obras van para largo.

Mercado Municipal.- ¿Qué pasa con 
los terrenos donde irá ubicado el nuevo

mercado municipal? ¿Cómo están las ne
gociaciones con el Ayto. de Madrid?. 
¿Qué plazo se comprometen a dar a los 
comerciantes ubicados en el viejo merca
do para su traslado? ¿Dónde está el pro
yecto? ¿Qué empresa va a ejecutar las 
obras? ¿Qué plazo va a durar su cons
trucción?.

Eras del Silo.- ¿Cómo están las nego
ciaciones con la Familia Calleja? ¿Ha ha
bido en realidad negoaciaciones? ¿Hay 
anteproyecto de lo que se piensa realizar 
allí? ¿Creen Vds. que es necesario recu
perar este espacio? ¿En caso de que de 
verdad Vds. lo crean que están haciendo 
Vds. por llevar adelante esta idea?.

Aparcamientos de camiones.- Es nece
sario dar una solución a este problema ya 
que la gravedad de los aparcamientos se 
complica con el aparcamiento de grandes 
vehículos dentro de la ciudad.

La creación de dos grandes areas de 
servicio vigiladas para camiones es algo 
que ya tenía que haber resuelto.

Quinta de Cervantes.- ¿Qué es lo que 
ha fallado? En principio estaba previsto 
el ubicar en ella el instituto Cervantino 
para lo cual durante dos años consecuti
vos se consigue una partida de 60 millo
nes. Al final el instituto se ha instalado en 
el Hotel Laredo, y la idea primitiva se ha 
abandonado. ¿Me pueden decir Porqué?.

-Plaza de la Cruz Verde.- ¿Cuando 
piensan Vds. dar una solución urbanística 
a esta plaza?. ¿Vds. creen que es de reci
bo su estado actual?

UNA NUEVA FORMA DE VIVIR

•  Z onas a ja rd in a d a s  
y  de recreo
• P iscinas
• M oderno  
ed ificio  in d u s tr ia l
•  I a F ase vend ida  

k*  C halet p ilo to

c í >
I  r  i

• 'LA CUNA DE CERVANTES' está 
situada en la mejor zona residencial 
de Alcalá de Henares.
• Pisos, Pisos duplex, Chalets, 
Locales, Apartamentos preparados 
para despachos profesionales, etc.

C O M U N ID A D E S
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El Alcalde Alcalá 
ÚLTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

SALSA

l ^ A e  gusta. La gente jo- 
-L“ -*-ven baila salsa con la 
misma afición con la que 
yo mojaba el pan en ella 
cuando no me preocupaba 
la rerentina oscilación de 
la talla de los pantalones. 
En todas partes se escu
chan canciones con olor a 
café recién llovido y todos 
sentimos, al ritmo de la sal
sa, un hormigueo en el 
cuerpo como el señor ese 
que está siempre entre sus 
sábanas blancas recordan
do a una señora que por lo 
visto se lo come, que lite
ralmente se lo devora (co
mo aquellos perros del 
anuncio).
HPambién las pantallas de 
-*■ la “tele” se han llenado 

de camisas floreadas, soni
dos caribeños, y una musi- 
quilla que, caramba, no es
tá nada mal.
IVA¡entras escribo estas 
^ “ •^líneas han osado inte
rrumpirme para preguntar
me el contenido del artícu
lo.
^¡De salsa. Hoy la cosa va 

de salsa! -He contestado 
alegre. Pero no se crean 
que me han apoyado lo 
más mínimo. No, la res
puesta ha sido fría y cor
tante:
—¿Y para qué escribe un 

alcalde de salsa, si puede 
saberse?
j p ’l colmo. Un alcalde tie- 
-*^ne tanto derecho como 
cualquier h(jo de vecino a
escribir de salsa. Y ade
más, no le restaría yo im
portancia al tema. ¿Acaso 
no la escuchan y la bailan 
un alto porcentaje de los 
ciudadanos de esta ciu
dad?, ¿Acaso no debe el 
alcalde interesarse por lo 
que pasa en la calle? Es 
que es verdad, caramba, no

es bueno encerrarse hora 
tras hora en un despacho y 
aislarse de lo que pasa. La 
percepción de los asuntos 
cotidianos es fundamental 
para no perder el contacto 
con la gente. Acercarse a 
la realidad es imprescindi
ble. Y si esa realidad se lla
ma salsa..., pues miel sobre 
hojuelas. Por otra parte co
mo cualquier cosa que diga 
o haga es electorahsta por 
definición, así por lo me
nos nos divertimos un rato.
A hora, que va he con- 

**testado a la pregunta 
de “¿qué hace un alcalde 
escribiendo de salsa?”, se
guiré con el tema.
T f s  curioso que, precisa- 
A-'mente ahora que nos 
estamos integrando en Eu
ropa, se nos vuelva el alma 
caribeña. Si la cosa sigue 
así más de un turista va 
pensar que ha tomado el 
vuelo equivocado. Porque 
a mí que no me digan: cada 
vez que suena la música en 
cuestión parece que el He
nares se convirtiera en un 
mar del Caribe, los olmos 
se transformaran en pal
meras y los trajes de cha
queta en liqui-licruis. Luego 
viene lo del baile. Todo el
mundo se vuelve de goma, 
se mueve con ritmo, se son
ríe. Y ahora, que llega el 
verano, más todavía. El 
año pasado bailábamos 
Lambada, y éste bailare
mos a Juan Luis Guerra. 
Pues fenomenal. Con razón 
dicen los portugueses que 
“povo que canta non mo- 
rre”, y si es salsa no sólo 
“non morre” sino que ade
más vive feliz.

POST-ESCRIPTUM: 
Apliqúese también al me 
rengue.

UNA VEZ MAS CC.OO. Y U.G.T. 
JUNTOS EL le DE MAYO

Desde la fecha histórica 
del 14-D de 1988 donde se 
fraguó la unidad de acción de 
U.G.T. y CC.OO., los trabaja
dores estamos en condiciones 
de que patronal y gobierno es
cuchen y atiendan nuestras 
reivindicaciones.

Una vez más se convoca 
este l9 de Mayo unitario en el 
que los trabajadores haremos 
balance de lo que hemos con
seguido el último año y nos 
marcaremos los objetivos para 
éste que comienza.

La reciente y dolorosa ex
periencia de la guerra del 
Golfo Pérsico ha demostrado 
una vez más donde están las 
raíces de la violencia. La caída 
del Pacto de Varsovia no ha 
significado que se abriera el 
camino de la paz al quedarse 
sólo uno de los bloques la 
OTAN, se ha visto el poder 
del gendarme del mundo que 
quiere ser USA imponiendo 
sus principios a todo el mun
do, con el apoyo de los países 
europeos del Mercado Co
mún. Las contradicciones en
tre países ricos y pobres, la 
llamada relación Norte-Sur, 
por ser una relación de domi
nio y explotación, se basa en la 
imposición y en la fuerza, uti
lizando el marco de Naciones 
Unidas para conseguir sus 
propósitos.

El movimiento sindical no 
sólo ha demostrado en el últi
mo período su capacidad de 
organización y lucha (14-D), 
de elaboración de alternativas 
(PSP) o de negociación sobre 
pensiones, empleados públi
cos o control de los contratos, 
sino que, en las recientes elec
ciones sindicales, ha visto có
mo se revalidaba y ampliaba el 
apoyo de los trabajadores, ex
tendiéndose su área de im
plantación de forma significa
tiva al amplio y difícil sector 
de las pequeñas empresas. El 
movimiento sindical se ve con
solidado como un elemento 
insustituible para la construc
ción de la sociedad democrá
tica y, por ello, como interlo
cutor imprescindible.

No sólo en nuestro país, si
no en el ámbito de la Comuni
dad Económica Europea, es 
precisamente el movimiento 
sindical -cada vez más agluti
nado en la Confederación Eu
ropea de Sindicatos- quien 
rein vindica con más decisión

la construcción política y so
cial de Europa como única 
forma de superar los graves 
riesgos de fragmentación y 
desigualdad social, de vacio 
de derechos, que conlleva el 
proceso en marcha de articu
lación meramente económica 
de la CEE. CC.OO., dentro 
de la Confederación Europea 
de Sindicatos, reivindica la 
transformación de ésta en un 
auténtico sindicato de todos 
los trabajadores europeos,

[>ara dotar a Europa de un pi
ar imprescindible en su cons

trucción, la organización de 
sus trabajadores y sus aspira
ciones.

Esta situación es el contex
to en el que hacemos este lia* 
mamiento para la jornada del 
1 de Mayo.

- Por la paz, el desarme y 
la distensión. Por un orden 
mundial basado en la solidari
dad, la cooperación y el res
peto de los derechos de los 
pueblos y de los ciudadanos. 
Contra el apartheid y el racis
mo.

- Por el pleno empleo y 
por buenos convenios que 
mejoren los salarios y las con
diciones de trabajo. Por la ex
tensión hacia la empresa de 
los derechos democráticos. 
Por la participación de los 
trabajadores y trabajadoras 
también en la organización de 
su trabajo. Por unos derechos 
laborales que sean derechos 
de primer orden.

- Por la calidad de vida. 
Por la ampliación y mejora de 
los sistemas de protección so
cial. Por la garantía de una vi
vienda digna y de unas in
fraestructuras y  servicios pú
blicos que faciliten el acceso 
al trabajo y al ocio. Por unas 
condiciones de vida más hu
manas, en particular en las 
ciudades masificadas.

- Por otra política econó
mica que esté concebida para 
el beneficio de toda la socie
dad. Por una política econó
mica que camine hacia la su
peración de las desigualdades, 
desarrolle la democracia so
cial y el respeto a la naturale
za presevando el medio am
biente.

- Por la unidad de los sin
dicatos y los trabajadores.

Luis Calvo Cabellos. Secreta
rio de Prensa, CC.OO.
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A Gallardón parece haberle gustado Alcalá de Henares

EL PP PRESENTÓ SU PROGRAMA 
ELECTORAL PARA EL CORREDOR

Inversiones y  protección del medio ambiente, dos de los puntos fuertes del programa

El portavoz del PP en la Asamblea 
de Madrid y candidato por el mismo 
partido al gobierno autonómico, Alber
to Ruiz-Gallardón, presentó el pasado 
viernes su programa electoral para el 
Corredor del Henares, que estará mar
cado, según sus propias palabras, “por 
una política beligerante contra la actua
ción socialista en estas zonas durante 
toda la legislatura".

Este programa, complementario al 
autonómico que se presentará el próxi
mo 7 de mayo en la capital, contempla 
una serie de objetivos que “corregirán 
los desequilibrios actuales que existen, 
en lo que se refiere al nivel de vida, en
tre la zona sur y el Corredor del Hena
res con otras áireas de la Comunidad", 
añadió el candidato en un acto celebra
do en San Fernando de Henares.

Alberto Ruiz-Gallardón aseguró 
que “voy a crear un fondo de solidari
dad interregional que compense estas 
increíbles diferencias".

Dos son los puntos fundamentales 
expuestos por el candidato popular en 
la vecina localidad: programa de inver
sión económica, como forma de crea
ción de empleo e infraestructura, y pro
tección del medio ambiente.

Otro objetivo importante es el de la 
correcta utilización del suelo, mediante 
la remodelación de los planes generales 
de ordenación urbana, “para que las in
versiones industriales se queden en la 
Comunidad, y no se vayan siempre a 
Castilla-La Mancha".

■  MEJORAS EN EL CORREDOR

A continuación de Gallardón, el 
también diputado autonómico Antonio 
Beteta, repasó las principales mejoras 
que el PP realizaría, si ganan las eleec- 
ciones del 26 de mayo:

- Transportes: convenio con REN- 
FE para impulsar el funcionamiento de 
los trenes de cercanías. Construir una 
carretera de circunvalación en San Fer
nando, que conectará en el futuro con 
la M-50, también en proyecto. Torrejón 
de Ardoz: crear una nueva vía en la 
Avenida Virgen del Loreto. Costada: 
construir un Centro de Transportes pa
ra 1992. Por último corregir el deficien
te viario que conecta la capital con Al
calá y todo el Corredor.

- Atención médica: terminar la se

gunda fase del Hospital Príncipe de As
turias y aumentar el número de camas 
de las 350 actuales a 700. Beteta añadió 
que la intención del PP es convertir al 
hospital alcalaíno en Clínico. Costada: 
edificar un hospital que cubra las nece
sidades de la zona. San Fernando de 
Henares: creación de un Centro de Ur
gencias y Asistencia Primaria. Torrejón 
de Ardoz: construir tres centros de sa
lud.

- Educación: pedir, al igual que en 
salud, transferencias a la administra
ción central. El objetivo principal, se
gún Beteta, “aumentar el número de 
centros de Enseñanazas Medias y For
mación profesional". Así, el programa 
electoral presenta la construcción de 
tres escuelas infantiles y un cemtro de 
F.P. en Torrejón de Ardoz, dos Institu
tos y uno de F.P. en Coslada, y un Cen
tro de Enseñanza Tecnológica en San 
Fernando de Henares.

- Cultura: recuperación y manteni
miento del patrimonio histórico-artísti- 
co de los cuatro municipios importan
tes del Corredor, “con especial interés 
en el de Alcalá de Henares, dada su ca
lidad".

Beteta declaró que “aumentaremos 
la deficiente red de bibliotecas de estas 
zonas". Por último, Gallardón añadió 
que “el PP quiere incluir a estos muni
cipios, con diversos actos, en la capitali
dad cultural de Madrid en 1992".

- Medio Ambiente: recuperación de

los márgenes del río Henares. Lucha 
contra la contaminación acústica pro
ducida por el aeropuerto civil de Bara
jas y el militar de Torrejón de Ardoz.

“Esto se podría combatir con unas 
pantallas de ruidos especiales y hacien
do estudios de alternativas a los pasillos 
aéreos que ahora se utilizan".

- Droga. Incrementar el presupues
to destinado al Plan Regional en un 35 
por ciento. Además, potenciar la lucha 
y la seguridad ciudadana, creando un 
Plan de Protección específico para los 
cuatro municipios del Corredor. “Para 
ello sería necesario -apuntó Beteta- ela
borar un programa conjunto entre los 
Ayuntamientos y la Delegación del Go
bierno, que repercuta en una mayor do
tación policial". Por último, también se 
planteó la construcción de un centro de 
atención a los toxicómanos.

■  AEROPUERTO EN TORREJÓN

A pesar de que este punto no irá en 
el programa electoral del Partido Popu
lar, si no es refrendado por unos infor
mes técnicos que en estos momentos se 
están realizando, Ruiz-Gallardón ex
presó la opinión de que “hay que cons
truir un nuevo aeropuerto, y nada de 
ampliar el de Barajas. Si es viable técni
camente, pienso que la ubicación ade
cuada del nuevo sería Torrejón".

Antonio Naraqjo
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Sobre las listas del PP en Alcalá:

BONIFACIO DE SANTIAGO: 
“AQUÍ NO HA PASADO NADA”

La crisis en la que parece estar in
merso el PP de Alcalá de Henares no 
ha llegado aún a su final. Si bien es 
cierto que ya hay una lista de candida
tos a las próximas elecciones (elabora
da en Madrid) no es menos cierto que 
la reacción de los militantes ante esta 
decisión de la Ejecutiva Regional pue
de ser la menos adecuada para un par
tido que se halla inmerso en plena 
campaña electoral.

Mientras, dirigentes populares co
mo Alberto Ruiz-Gallardón, candidato 
a la presidencia autonómica, o Bonifa
cio de Santiago, vicepresidente regio
nal, afirman que “no ha pasado nada. 
Se ha hecho lo mejor para el PP".

Sobre todo esto, LA CRONICA 
DEL HENARES mantuvo una entre
vista con Bonifacio de Santiago, en la 
que recalca el apoyo total del partido a 
la joven candidata, Esther García:

-LA CRONICA DEL HENARES. 
¿Qué ha ocurrido con las listas del PP 
en Alcalá de Henares?

-BONIFACIO DE SANTIAGO. 
Lo primero que quiero aclarar es que 
se está hablando de dimisiones masi
vas, pero en Madrid sólo hemos recibi
do la renuncia del presidente local, Jo
sé María Benedicto. De las demás, no 
tenemos ni idea. Por otro lado, he es
tado haciendo averiguaciones por la 
Junta alcalaína y creo que, de todas 
formas, si se producen, no van a ser 
tan masivas. Sólo van a afectar a una 
serie de señores que, por determina
das circunstancias, no van a ir en las 
listas, y nada más. Les ha sentado mal, 
y han acudido a los medios de comuni
cación, por ejemplo al periódico de 
Vd., LA CRONICA DEL HENARES.

-L.C.H. En cualquier caso, las lis
tas definitivas no se parecen en nada a 
las originales.

-B.d.S. Nosotros tenemos unos es
tatutos que dicen claramente que los 
comités locales proponen unas listas y 
el Comité Regional es el que al final 
tiene que decidir. En un unos pueblos, 
como San Fernando y Torrejón, no he
mos tocado nada, pero en otros, como 
Alcalá, hemos entendido que debían 
ser otras las personas que repre
sentaran al PP en el Ayuntamiento.

-L.C.H. Entonces, ¿no se han vul
nerado los estatutos?

-B.d.S. De ninguna forma. Lo mis
mo sucede con las listas para la Comu
nidad y el Ayuntamiento de Madrid, 
que es el Comité Electoral Nacional el

Bonifacio de Santiago
que aprueba en última y definitiva ins
tancia.

-L.C.H. ¿La lista definitiva se ela
boró en Madrid paralelamente a la de 
Alcalá?

-B.d.S. No ha habido ninguna con
fección paralela. Se ha intentado llegar 
a un consenso entre el presidente -Be
nedicto- y la candidata -García-, pero 
no se ha producido. Obviamente, Es
ther García ha tratado de rodearse de 
personas que quizá sean más de su 
confianza o de su equipo que otras. 
Pero de listas “piratas”, nada de nada.

-L.C.H. ¿Es cierto que desde Ma
drid se le ofreció a José María Bene
dicto figurar en esta última lista como 
número dos?

-B.d.S. Pudo haber sido una salida 
viable y apoyada por la propia Esther 
García. No hubo acuerdo, y hemos te
nido que decantarnos por una de las 
dos partes.

-L.C.H. ¿Es ésta una lista elabora
da al margen de la militancia alcalaí
na?

-B.d.S. En Alcalá hay 540 militan
tes. Así que porque siete se hayan en
fadado, no quiere decir nada.

-L.C.H. Sin embargo, existe un ac
ta en el que presentan su dimisión 22 
de los 31 cargos con responsabilidad 
política en Alcalá, incluido el actual 
portavoz, Fernando García-Pelayo.

-B.d.S. Cuando yo vea ese pliego, 
podré contestar. Hasta el momento, lo 
único que hemos recibido, es la renun
cia del presidente local.

Antonio R. Naraqjo

Dentro del casco urbano

SE CERRARA LA 
ULTIMA PRISION 

DE ALCALA
Florencio Campos, el Alcalde de Al

calá de Henares, y los responsables de 
instituciones penitenciarias del Ministe
rio de Justicia han llegado a un acuerdo 
mediante el cual se cerrará el último cen
tro penitenciario que se mantenía dentro 
del casco urbano de la ciudad.

Este centro, situado en la calle de los 
Colegios y dentro del núcleo histórico de 
Alcalá mantenía una población peniten
ciaria de 106 reclusos en régimen de pri
sión abierta, reclusos que serán traslada
dos durante la próxima semana a otras 
instalaciones de la Comunidad de Ma
drid.

Para Florencio Campos, con el cierre 
de este centro se consigue una vieja aspi
ración que había perseguido durante su 
último mandato: sacar las múltiples insti
tuciones penitenciarias situadas dentro 
de los límites urbanos.

Alcalá era una de las ciudades españo
las con mayor concentración de edificios 
dedicados a estas funciones. En tan sólo 
una manzana, sobre una superficie de 
aproximadamente 20.000 m2 se localiza
ban la cárcel de mujeres, la de hombres, 
los talleres penitenciarios (todos ellos ce
rrados con anterioridad) y una sección 
de régimen abierto, que era el último nú
cleo con actividad y que ahora será clau
surado. Junto a ellos se encontraba la an
tigua prisión militar, el denominado Co
legio de Los Basilios, que actualmente se 
encuentra en fase de rehabilitación para 
uso de la Universidad.

I  Sin determinar función

La función que desarrollará el terreno 
que hasta ahora ocupaba el edificio, que 
en pocos días quedará abandonado, no 
se ha decidido todavía, aunque se baraja 
la posibilidad de que, además de los usos 
institucionales a los que pudiera desti
narse, creando una Escuela de Estudios 
Penitenciarios, el resto de la superficie 
podría ser utilizado como sede de activi
dades socioculturales o viviendas.

En el término municipal de Alcalá de 
Henares existen la actual Prisión Militar, 
la Prisión para Jóvenes y la prisión de Al
calá- Meco, con su sección de máxima se
guridad, todas ellas ubicadas en la carre
tera de Alcalá-Meco.
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Gerardo Azañedo Sanz

ALCALA, CIUDAD DE LA 
LENGUA CASTELLANA

¥  a semana pasada decía 
* ^ “otra oportunidad para 
Alcalá de Henares” y trata
ba de mentalizar un poco 
más, si cabe, sobre la nece
sidad, por derecho propio, 
de que el Instituto Cervan
tes viniera a Alcalá.
T es puedo asegurar que 

-■-'sentí una gran alegría 
cuando distintas personas 
de la vida cultural alcalaí- 
na, algunos asiduos de 
CAMBI HENARES, sin po
nernos de acuerdo, tam
bién hablaban del mismo 
tema y le 'daban la impor- 
inda que tiene.

oy quiero ahondar en 
Lel mismo tema, y pro

clamar que no sería de re
cibo que otra ciudad, por 
muy capital de España que 
fuera, tratara de “usurpar” 
un derecho histórico que 
nos corresponde.

D ía 11 de diciembre de 
1.987. Boletín Oficial 

de la Asamblea de Madrid 
número 20 Proposición no 
de Ley “Relativa a declarar 
el municipio de Alcalá de 
Henares ’’Ciudad de la 
Lengua Castellana" resolu
ción 15/87 R. 3.191: uLa 
Asamblea de Madrid se ad
hiere y  ratifica la decisión 
máxima del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares para

r% dentro del contexto de 
celebración del V  Cente
nario del Descubrimiento de 

América, el Gobierno Espa
ñol declare a ese importante 
municipio de nuestra Co
munidad ”Ciudad de la 
Lengua Castellana", Fdo: 
Lm  Presidencia de la CA..M. 
¥  Tno de los diputados po- 
^  nentes decía, haciendo 
mención a las palabras del 
historiador Fernando Az- 
nar, *Alcalá se adelanta a 
las ciudades madrileñas en 
varios campos, intelectual

mente, urbanísticamente y 
monumentalmente'1'.

A lcalá de Henares, aña
día su lima, ha sido y 

debe ser ula voz, la palabra, 
la gramática, la lengua, la 
cultura en definitiva”.
T íu e s  bien, queridos lec- 

tores, esta proposición 
fue aprobada por unanimi
dad en los siguientes térmi
nos: “solicitar del Gobierno 
de la Nación, declarar a A l
calá de Henares Ciudad 
Cervantina de la lengua cas
tellana”, como ven, de una 
manera excluyente hacia 
otras y creo que el tema es
tá claro.
C e  preveía el funciona- 
^  miento de los Institutos 
Cervantes en las principa
les capitales del mundo, 
con una referencia clara a 
Hispanoamérica, así se dijo 
en un foro tan importante 
como la Universidad Me- 
néndez Pelayo en sus cur
sos de verano del año pasa
do.
T  o importante es que los 
-Afines de estos Institutos, 
sus objetivos, se basan en la 
defensa de la lengua y se
rán la referencia de cual
quier hispanista, buscan la 
máxima profesionalización 
especializada, donde se da
rán una gran cantidad de 
actividades culturales. Ten
gamos en cuenta que hay 
unos trescientos vemte mi
llones de personas que ha
blan el castellano. 
l^ T e re c e  la pena hacer 

*-*-un esfuerzo importan
te. Soy consciente que para 
algunos, estos temas no les 
parecerán transcendentes. 
Pero, amando a Alcalá pre
fiero reflexionar sobre mi 
lengua y su proyección, que 
sobre las escuchas telefóni
cas u otros dimes y diretes 
que perturban la cultura.

C O LEG IO  DEL REY
ORGANISM O AU TO NO M O DE CULTURA 

AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES

PROGRAMAk fin N
M A Y O -

L v l W l i

1 9  9 1
EXPOSICIONES

•  CAPILLA DEL OIDOR D
ía 16 FELIX YUSTE (Alcalá, 1866- 
1950). Exposición Antológica or
ganizada con motivo del I Cente
nario del Círculo de Contribuyen
tes. Es una visión amplia de la 
obra pictórica de este insigne al- 
calaíno.
•  CASA DE LA ENTRE-

VISTAExposición del TA
LLER DE ARQUEOLOGIA “EL 
JUNCAL'.

FIESTAS DEL 2 DE 
MAYO

•  1 Miércoles, 20 horas. Tea 
tro Salón CervantesOpera de Cá
mara de Varsovia "La Rauta Má- 
gica"ópera en 2 actos de W.A.Mo- 
zart y libreto de E. Schikaneder, 
(producción de 1987).
•  2 y 3 Jueves y Viernes, 20

horas.Teatro Salón Cervan
tes. Opera de Cámara de Varso
via "Las bodas de Fígaro”, ópera 
bufa en 4 actos, de W A  Mozart y 
libreto de Lorenzo da Ponte, (pro
ducción de 1986).
•  4 Sábado, 20 horas. Plaza

de Cervantes DELICIOSA 
ROYALA, presenta: ¿Bailas? Es 
una orquesta de baile con un re
pertorio poco común. Ilustran la 
música con el juego y la sorpre
sa. Utilizan la marioneta como 
atracción especial. Animación, 
participación y diversión es lo 
que nos ofrece este grupo con 
más de 1.000 representaciones y 
40 festivales internacionales.
•  4 S ábado , 22 horas.Plaza 

de Toros. CELTAS CORTOS en 
concierto (entrada 600 ptas.)
•  5 Domingo, 13 horas.Plaza 
12 de Mayo (Deleg. Municipal 
Distrito II) LA MOLECULA DISCO
LA presenta ’Bomberos de la red 
de Teatro*. Espectáculo de calle 
sólido y profesional, abierto a  la 
participación del público infantil. 
Restas del 2 de mayo en colabo
ración con la Comunidad de Ma
drid.

TEATRO
•  4, Sábado, 19 y 22 h.; 5,

Domingo, 21 h.Enrique Cor
nejo presenta: CELOS DEL AIRE. 
Comedia original de José López 
Rubio, cuya acción transcurre en

1950, es su obra más repre
sentativa y refleja su gran catego
ría y reconocimiento mundial.
•  10, Viernes 21 h.; 11, Sá

bado, 19 y 22 h.; 12, Do
mingo, 21 h.Teatro del Alba

presenta: AQUI NO PAGA NADIE, 
de Darío Fo. Espectáculo extraor
dinariamente cómico de cariz so
cial y de protesta, muy ingeniosa. 
Una de las obras más conocidas 
y representadas en toda Europa.
•  18, Sábado, 12 h.Ballet Clá
sico de Madrid presenta: PEDRO 
Y EL LOBO, LA BELLA DURMIEN
TE. Programa lúdico pedagógico, 
con clase didáctica, impartido 
por Adolfo León, dedicado al pú
blico infantil.
•  18, Sábado, 21 h.Ballet Clá

sico de Madrid presenta: GISE
LLE Y EL SOMBRERO DE TRES 
PICOS. Mantiene un repertorio ri
co y variado, conservando la be
lleza de las coreografías de los 
grandes maestros universales, 
fieles en su origen y realización.
•  19, Domingo, 21 h.Ballet 
Clásico de Madrid presenta: 
CHOPINIANA, MAJISIMO, EL 
AMOR BRUJO, PAS DE QUATRE, 
JUEGOS, es danza clásica pura y 
homenaje a la música española, 
llena de calidad, belleza y tradi
ción.
•  24 Viernes, 21 horas. Tea

tro Salón Cervantes.lnteg
ral de los cuartetos de Rauta, 
WAMozart. Jorge Caryvschi, 
flauta. Lucy Van Dael, violín. Emi
lio Moreno, viola. Wouter Mollar, 
cello
•  25, Sábado, 19 y 22 h.; 26,

Domingo, 21 h.Tranvía tea
tro presenta: LOS AFANES DEL 
VERANEO, de Cario Goldoni.

CINE
•  9, Jueves, 21 h.LA MUJER 
DE ROSE HILL Suiza-Francia. 
Dtor.: AJain Tañer, 1989.
•  16, Jueves, 21 h.CUENTO 
DE PRIMAVERA. Francesa. Dtor.: 
Eric Rohmer, 1989.
•  23, Jueves, 21 h.HOME OF 

THE BREVE. USA. Dtor.: Laurie 
Anderson, 1986.
•  30, Jueves, 21 h.LA LEYEN
DA DEL SANTO BEBEDOR. Italia
na. Dtor.: Ermano Olmi, 1988.
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ORIENTACIÓN AL TRABAJO

LOS UNIVERSITARIOS Y EL EMPLEO
Del 15 al 18 de abril se ha celebrado 

en la facultad de Ciencias Económicas y 
Empresariales de Alcalá de Henares la 
Semana de Empleo, organizada por 
AIESEC a través de su delegación en Al
calá de Henares.

De esta manera los estudiantes se 
acercan al mercado laboral e incluso 
pueden encontrarse con alguna que otra 
oferta de trabajo. Esta Semana está orga
nizada por la Asociación Internacional 
de Estudiantes de Ciencias Económicas y

Acudieron casi 8.000 personas

EL DIA DEL ARBOL SE CELEBRO 
ENTRE LA ALEGRIA DE LOS NIÑOS

El pasado fin de semana se celebró 
en Alcalá el “Día del árbol”, en un sába
do primaveral en que lo más destacable 
fue la elevada asistencia de público, en 
torno a las 8.000 personas, entre las que 
predominaba el componente de mayo
res y pequeños.

Numerosos actos contribuyeron a 
conformar el carácter lúdico de la jor
nada, si bien el que más gustó a los ni
ños fue la elevación de un globo aeros
tático.

I  Plantas y premios

También se entregaron 5.000 plantas 
de distintas especies, y los premios del 
tercer concurso de embellecimiento de 
espacio públicos y urbanos. Además, 
MX) niños vieron premiada su colabora
ción, mediante dibujos y redacciones so
bre en el Plan Verde, con una medalla 
distintos regalos.

Tras la entrega de estos trofeos re
alizada por el alcalde, Florencio Cam
ilos, y los concejales Crescendo Vicente 
Abad y José Luis Herrero, el primer 
edil declaró a LA CRONICA DEL HE
NARES que “ha sido un día muy bonito. 
( on solo mirar a la cara a los niños, te 
dabas cuenta de lo que estaban disfru
tando".

Campos añadió que “lo ideal sería 
que con días como este, nos concienciá
ramos de que, durante los 364 días res
tantes del año, hay que conservar y cui
dar la naturaleza".

Por último, este día en que incluso 
se llegó a plantar un alcornoque, gozó 
de una perfecta organización por parte 
del colectivo Henar y otras asodadones 
como Enebro y Arce, que hizo de esta 
edición la más visitada de todas las an
teriores, con una afluencia estimada en 
casi 8.000 personas.

Antonio R. Naranjo
Un momento de la entrega de 

premios durante el Día del Árbol

Empresariales, que pretende desde su 
fundación en 1.948, ser puente entre Uni
versidad y empresa.

La Semana ha constado de un delo de 
conferencias, los tres primeros días, refe

rentes a la orientadón para los estudian
tes hacia una mayor concentradón en sus 
estudios. “¿Qué nos piden las empre
sas?”, “¿Cómo acceder a una empresa?”, 
“El autoempleo”... son algunos de los te
mas de estas charlas. En estos tres días 
también se han presentado algunas em
presas exponiendo su dinámica de fun
cionamiento como ejemplos prácticos de 
lo teorizado en las conferencias. La se
gunda parte de esta Semana ha sido el 
“Foro de Empleo”, quizás la parte más 
interesante para los estudiantes preocu
pados por su futuro laboral.

■  Base de datos

El foro tuvo lugar el 18 y en él las em
presas partidpantes han dispuesto de un 
“stand” individual para poder mantener 
un contacto directo con los estudiantes e 
informar de sus actividades y ofertas de 
empleo. AIESEC-Alcalá recogió infor
mación de los estudiantes que acudieron 
a la Semana, creando una base de datos 
que será repartida entre las empresas 
participantes para que posteriormente 
puedan ser utilizadas en la preselección 
de personal.

AIESEC son las siglas que en francés 
corresponden a la Asociación Internacio
nal de Estudiantes de Ciencias Económi
cas y Empresariales. Se fundó hace más 
de cuarenta años, en 1.948 y se implantó 
en España en 1.953. Más de 50.000 socios 
activos componen en estos momentos la 
organización que está implantada, ade
más, en más de 650 universidades de se
tenta países de los cinco continentes.

El comité local de AIESEC-Alcalá fue 
admitido como miembro de la Asocia
ción en el XXX Congreso Nacional, sien
do una de las treinta y dos universidades 
españolas donde AIESEC tiene repre
sentación. Esta asociación es la mayor 
asociación internacional, no lucrativa ni 
política, independiente y totalmente ges
tionada por estudiantes, y posee el status 
consultivo de la ONU, el reconocimiento 
de la OIT y es miembro del Consejo de la 
Juventud de España.

Sus objetivos son promover el entendi
miento internacional, mejorar la forma
ción de los estudiantes, proporcionar 
perspectivas y experiencia práctica, favo
recer la situación de la juventud y servir 
de puente entre Universidad y Empresa.
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GAMA & ASOCIADOS, S.A.
ASESORES 
CONSULTORES

UN EQUIPO PROFESIONAL ESPECIALIZADO 

UN SISTEMA DE TRABAJO DINAMICO Y ALTAMENTE COMPETITIVO 

UNA CALIDAD DE SERVICIOS EXCEPCIONAL...

SON LAS SEÑAS DE IDENTIDAD DE NUESTRA FIRMA QUE:

•  -NOS HA PERMITIDO CRECER
•  -IMPLANTAR NUEVAS OFICINAS
•  -DESARROLLAR AMPLIO ABANICO DE SERVICIOS

GAM A & ASO C IAD O S, S A . le ofrece una ’G ESTIO N  YA SE SO R A M IE N TO  IN TEG RAL,

f\ ASESORIA FISCAL

Asesoramiento en la situación y política fiscal a se
guir en su empresa.
Asesoramiento en la planificación fiscal: Absorcio
nes, fusiones, escisiones, transformaciones, compras, 
enajenaciones...
Asesoramiento en la Constitución de Sociedades. 
Tramitación de declaraciones, liquidaciones tributa
rias, impuestos, tributos, arbitrios y tasas.
Asistencia y defensa ante la Inspección Tributaria.

A ASESORIA CONTABLE

Seguimiento y Control de Contabilidad Oficial, Aná
lisis de Gestión mensual y su proyección fiscal en el 
futuro.
Análisis Cuenta de Explotación.
Ratios de: Tesorería, Liquidez, Estabilidad, Rentabi
lidad fondos propios, Rentabilidad de la empresa, 
Capacidad de pago.
Explotación Analítica.

M ASESORIA LABORAL

Tramitación de Contratos de Trabajo.
Tramitación de partes de alta, baja, accidente, enfer
medad.
Confección de recibos de salarios y seguros sociales... 
Inspección ante Organismos Laborales. 
Comparecencia y Representación ante Centro de 
Mediación, Arbitraje y Conciliación de Madrid.

ASESORIA EN SELECCION Y 
FORMACION DE PERSONAL

•  Reclutamiento y selección de personal.
•  Diseño e implantación de políticas de personal.
•  Modificación de interrelaciones personales conflicti

vas en la empresa.
•  Formación y reciclaje profesional. Cursos monográfi

cos.

A ASESORIA FINANCIERA
•  Orientación, dirección y preparación de información

A

financiera de Sociedades Anónimas.
Transmisión completa de expedientes de inversiones 
extranjeras en España para creación de nuevas em
presas o ampliación de las ya existentes cubriendo los 
procesos legales, financieros, contables, fiscales, ad
ministrativos.
Actuaciones profesionales en los procesos de trans
formación de empresa o partes de empresa cuidando 
todos los aspectos que ello comporta.

A ASESORIA JURIDICA

Defensa: Empresarial, Penal, casos particulares. 
Tramitación de Contratos civiles, mercantiles, labo
rales...
Redacción y Revisión de Estatutos para Sociedades 
en nueva creación, fusión, transformación, absorción, 
disolución, liquidación.
Redacción de Informes fiscales, financieros, labora
les, administrativos... para Constitución, Desarrollo ó 
Disolución de Sociedad.

A ASESORIA TECNICA

Realización de Proyectos técnicos y documentación 
para la obtención de Licencias de Apertura, Licen
cias de Obras, Ampliación, etc.
Direcciones de obra en Instalaciones Industriales. 
Delincación en general, tanto técnica como indus
trial.
Realización de proyectos de Homologación de Pro
ductos Industriales y obtención de marcas de calidad.

A ASESORIA INFORMATICA

> Orientación, determinación y configuración de siste
mas informáticos en su empresa de acuerdo a las ne
cesidades reales.

> Asistencia continuada sobre los distintos aspectos 
del ordenador: Nuevas aplicaciones, posibilidades...

Nuestras nuevas oficinas le abren sus puertas 
No dude en solicitamos cuanta información requiera, así 

como nuestro Catálogo de Productos y  Servicios, que expone 
detalladamente nuestras actividades.

GAMA & ASOCIADOS, S.A.
Avda. Doctor Marañón, s/n« 28806 ALCALA DE HENARES. Tel. 888 49 72* - Fax: 881 98 56
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Desierto el concurso para el de Cruz Verde y 
Atilano Casado

EL APARCAMIENTO DE LA 
CALLE MIGUEL ANGEL 
SUSTITUIRA AL DE SAN 

FRUCTUOSO
Cinco de los puntos tra

tados en el pleno del Ayun
tamiento del pasado martes 
tenían relación con los 
aparcamientos subterrá
neos.

Uno de los puntos que 
se discutieron fue la peti
ción hecha por la empresa 
Gestión de Aparcamientos, 
para construir un aparca
miento subterráneo en la 
calle Miguel Angel, próxima 
a la calle San Fructuoso, 
donde la oposición vecinal 
impidió que se constryyera 
el aparcamiento que en 
principio se había planeado 
allí. Este punto contaba con 
la aquiescencia previa de Iz
quierda Unida.

Otro punto fue la modi
ficación del acuerdo de ad
judicación de las obras de 
construcción y urbanización 
de la tercera fase de la se
gunda ciudad deportiva, en 
El Juncal. También pasó 
por el pleno el dictamen 
por el que se declaraba de
sierto el concurso para 
construir y explotar el apar
camiento subterráneo pla
neado entre las plazas de 
Cruz Verde y de Atilano 
Casado, que ninguna em
presa ha considerado renta
ble por el momento.

M Derecho de tanteo

La petición de la empre
sa Gestión de Aparcamien
tos para construir un apar
camiento en la calle Miguel 
Angel es un derecho de 
tanteo en compensación al 
no haber podido construir 
en la calle San Fructuoso.

De igual manera, se vio 
en el pleno municipal, que 
será el último del periodo, a 
excepción de que se celebre 
algún pleno extraordinario 
su petición para construir

otro aparcamiento subterrá
neo en la calle Manuel Ara
ña.

También se discutió en 
el pleno el pliego de condi
ciones que han de regir el 
concurso para redactar es
tudios geotécnicos que sir
van para el control de la ca
lidad de las obras municipa
les.

■  Ayudas al pequeño 
comercio

Otro punto que se discu
tió fue el reglamento de 
ayudas financieras al peque
ño comercio, para las que 
hay destinados cuarenta mi
llones de pesetas en el pre
supuesto municipal de este 
año.

Este fondo forma parte 
de los 300 millones que la 
empresa Zenor aporta para 
dotar ayudas a los peque
ños comerciantes, principa
les afectados por la cons
trucción de un gran centro 
comercial a las afueras de 
Alcalá.

En el pleno se trataron 
varias solicitudes a la Co
munidad de Madrid. Se so
licita al gobierno regional 
que que incluya en el plan 
de empleo regional un estu
dio de la economía alcalaí- 
na, que a su vez contemple 
un plan de formación ocu- 
pacional de tres años.

También el plan de em
pleo de la Comunidad se 
quiere que se incluya el pro
yecto del parque arqueoló
gico de Alcalá, así como dos 
proyectos a realizar en el 
Centro de Artesanía.

Se solicitó al gobierno 
autonómico es la realiza
ción de un estudio de posi
bilidades para instalar un 
recinto ferial permanente.

F.R.

Izquierda Unida presenta una moción para que 
“no se vicie el uso de la grúa”

EL CDS EIU PIDEN QUE SE 
ENTREGUE EL INFORME 

SOBRE LA SEGURIDAD EN 
LOS COLEGIOS

En el pleno del pasado 
martes se presentaron ocho 
mociones por parte de Iz
quierda Unida y del CDS. 
Mientras IU presentaba sie
te, CDS presentó una pro
puesta para que se entregara 
inmediatamente a todos los 
grupos políticos el informe 

ue ha redactado el parque 
e bomberos sobre deficien

cias en seguridad en los cole
gios públicos.

Otra moción en los mismos 
términos también fue presen
tada por Izquierda Unida, a 
la vez que este grupo pidió 
que se hiciera un plan para 
resolver las deficiencias seña
ladas en el informe.

Este informe es fruto de la 
moción aprobada por unani
midad en setiembre de 1989 
para que se elaborase ese es
tudio. Este informe fue en
cargado al departamento mu
nicipal de protección civil, 
pero en vista de que pasaba 
el tiempo y no se entregaba, 
el CDS pidió en la comisión 
de Educación que se encar
gase a otro servicio, por lo 
que se encargó al servicio de 
bomberos.

Un mes antes de que se 
aprobasen los presupuestos 
de 1991, el concejal de Edu
cación, Urbano Brihuega en
señó el citado informe a Luis 
Fuentes, representante del 
CDS en la comisión de Edu
cación. Fuentes le señaló que 
por parte de su partido no 
querían hacer electoralismo, 
usando públicamente este in
forme, únicamente que se de
bían subsanar las deficiencias 
descritas en el mismo, de 
acuerdo a lo que decía la mo
ción.

Sin embargo, cuando a pri
meros de abril se aprobaron 
los presupuestos municipales 
de este año, en ellos no se ha
bía consignado ninguna parti
da para subsanar las deficien
cias señaladas escolares en el 
informe.

Ante esto, Luis Fuentes pi
dió al concejal de Educación,

Urbano Brihuega, que pre
sentara el informe a la comi
sión en el plazo de una sema
na. En la siguiente reunión 
que tuvo la comisión, el con
cejal no lo presentó aducien
do que lo había remitido al 
servicio de Bomberos para 
que hiciese una valoración 
del coste de las reparaciones.

Por ello, el CDS ha pre
sentado esta moción en el 
pleno del martes, en la que 
además de pedir la entrega 
inmediata del informe men
cionado, pide que se habilite 
presupuesto para que antes 
del comienzo del curso 91-92 
queden solucionadas todas 
las deficiencias recogidas en 
el informe.

H  Que no se vicie el 
uso de la grúa

Por su parte, Izquierda 
Unida ha presentado siete 
propuestas ai pleno, con ref
erencia a diferentes temas. 
La primera de ellas pide que 
el concejal de Tráfico dé ins
trucciones para que la grúa 
municipal actúe y retire el ve
hículo “sólo en caso de que 
haya estorbo para la circula
ción o peligro para el resto 
de los viandantes, vehículos o 
conductores”.

Para esta moción se basa 
en las frecuentes quejas de 
vecinos que se les ha retirado 
el vehículo de la vía pública, 
por aparcar donde no estaba 
permitido, aunque ese esta
cionamiento no supusiera 
ningún obstáculo para la cir
culación. Según IU, en estos 
casos “se vicia la utilización 
de un medio como es la grúa

fiara transformarse en una 
orma de presión y amedren

tamiento excesiva e ilegíti-
__wma .

En otra moción IU hizo la 
petición de que esté presente 
la policía a la salida y entrada 
de los colegios de la calle San 
Vidal, con el fin de vigilar la 
circulación a alta velocidad.
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Quita importancia a los ataques de APAS y oposición

URBANO BRIHUEGA CONSIDERA POSITIVA 
SU LABOR AL FRENTE DE EDUCACION

Niega las acusaciones de “parálisis” formuladas por parte de IU de Alcalá

En los últimos tiempos, las 
acusaciones de ineficacia que 
la oposición municipal viene 
formulando a la labor de Ur
bano Brihuega al frente de la 
concejalía de Educación de 
Alcalá de Henares, se han 
acrecentado.

Hace escasas fechas, Iz
quierda Unida denunciaba su 
gestión en estas mismas pági
nas, calificándola de “nefasta 
en en el seguimiento y control 
de las obras de su área” y afir
mando, incluso, que el conce
jal “se estaba luciendo”.

Ante estas críticas, que 
también han provenido de las 
Asociaciones de Padres, el 
concejal ha entregado a LA 
CRONICA DEL HENARES 
un resumen de su gestión, sa
liendo al paso de esas acusa
ciones, a las que, por otro la
do, quita importancia, pues 
las considera infundadas, a la 
vez que acepta que hay de
mandas de los padres que no 
se han podido satisfacer, ya 
que al plantear las necesida
des de su concejalía al delega
do de Hacienda, “se me dice 
que tengo que ser solidario 
con otras concejalías, y así, 
con el presupuesto del que 
dispongo no puedo hacer 
frente a todo lo que se me pi
de”.

En el resumen citado, Bri
huega señala cuarenta y siete 
puntos, entre edificaciones y 
programas educativos que se 
han desarrollado.

En su opinión, aquellas ac
tuaciones más importantes se
rían la construcción del con
servatorio, el colegio Cisne- 
ros, el preescolar del colegio 
Emperador Fernando, la es
cuela infantil construida en el 
Distrito III, la construción del 
instituto número VIII, en la 
carretera de Meco, y en reali
dad, “todas las realizaciones 
están bien”.

En su informe, el concejal 
menciona edificaciones por 
un lado y los programas desa
rrollados por otro. En cuanto

a las obras, Brihuega se refie
re al comedor en construc
ción, en el colegio Arcipreste 
de Hita, a la vez que detalla la 
entrada en funcionamiento de 
los comedores de los colegios 
Luis Vives, en el año 89, y 
Ciudad del Aire, en el 90.

Para el año próximo, está 
previsto que se proceda a la 
apertura de los comedores de 
los colegios Iplacea y García 
Lorca, junto con el del colegio 
Arcipreste.

En cuanto a las escuelas 
infantiles, el informe que ha 
elaborado el concejal de Edu
cación señala que durante es
te cuatrienio se ha construido 
una escuela infantil, en el dis
trito III, junto al colegio Bea
triz Galindo. Otra está en fase 
de adjudicación de obras en el 
distrito VI, junto al colegio 
Miguel Hernández.

El concejal de Educación 
del Ayuntamiento de Alcalá 
también informa a LA CRO
NICA DEL HENARES, en su 
resumen de gestión, que se 
han realizado ampliaciones en 
los institutos de Formación 
Profesional 1 de la calle Vito
ria, en El Val, y de bachillera
to número V, en Cardenal 
Sandoval y VI, en la calle Avi
la.

Otra ampliación efectuada 
ha sido la del colegio de Edu
cación General Básica en El 
Juncal, a la vez que se ha 
construido el instituto núme
ro VII y está en construcción 
el VIII.

I  Conservatorio e 
idiomas

El concejal también mues
tra como otro logro de su ges
tión la construcción, actual
mente en marcha, de la Es
cuela de Idiomas, la cual, se
gún muchos obserrvadores, 
corre peligro de ser insufi
ciente en relación a la deman
da que tendrá que satisfacer.

De todas formas, esto parece 
solucionado, ya que se le po
dría añadir como anexo el ac
tual conservatorio, pues, a pe
sar de ser de nueva planta, 
tiene una pequeña carencia, 
como es no estar insonoriza
do.

Debido a esto, el ministe
rio de Educación y Ciencia, 
junto con el Ayuntamiento, 
ha decidido acometer la cons
trucción de uno nuevo como 
mejor solución, al saber que la 
insonorización costaría sesen
ta millones de pesetas.

También se han hecho di
versas obras de reforma y me
jora o ampliación en diecinue
ve centros de básica, que se 
han remodelado parcialmen
te. En este periodo que ahora 
acaba se ha abierto la escuela

de adultos situada en la zona 
de Reyes Católicos.

En cuanto a instalaciones 
deportivas, se han construido 
dieciocho pistas, además de 
una pista polideportiva ilumi
nada en cada distrito. Se han 
puesto en funcionamiento los 
gimnasios de los colegios Luis 
Vives y Antonio de Nebrija, y 
actualmente están en obras 
tres, en los colegios Puerta de 
Madrid, Beatriz Galindo y 
Ciudad del Aire.

I  Programas realizados

El concejal se refiere tam
bién a los diversos programas 
que se han impulsado.

Un logro que resalta es la 
implantación de la subdirec
ción territorial del ministerio 
de Educación en Alcalá y su 
zona. Cosas como las guías de 
información estuciantil, las 
jornadas de educación vial, de 
animación a la lectura, o los 
cinco millones para becas pa
ra matriculación de estudian
tes alcalaínos en la universi
dad, son varias de las realiza
ciones de esta concejalía.

Con el convenio de educa
ción física se ha dotado de 
dos profesores por centro, 
junto con material y gimnasios 
a los colegios. Por otra parte, 
se ha obtenido un cupo de un 
cuatro por ciento, o sea, cua
renta profesores, para las sus
tituciones del profesorado.

RESIDENCIAL 

CINCO ESTRELLAS .EL VAL
• 4 dormitorios
• 2 baños
• Calefacción individual

Avda. de G udalajara, 3 
Tela. 880 28 12 

880 25 96 
ALCALÁ DE HENARES

• Parquet
• Cocina amueblada
• Piscina

INMOBILIARIA ( ' ■
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Se presentó la nueva serie 3 en Sánchez Motor

BMW, LA SOLIDEZ DE UN NOMBRE MITICO 
AL ALCANCE ECONOMICO DE MUCHOS

Hace unos días se presentó la nueva 
gama de automóviles de la firma BMW, 
en la única concesionaria que la marca 
tiene en Alcalá de Henares, Sánchez 
Motor, la cual organizó un acto donde 
se reunieron clientes, amigos y empre
sarios al Calaínos.

En la presentación se emitió un vi
deo que describía perfectamente las 
cualidades y características de los nue
vos automóviles. La nueva serie 3 mues
tra entre otras innovaciones una adap
tación a los nuevos criterios estéticos de 
los años noventa, de plena actualidad.

Con la serie 3 BMW realiza una re
novación casi total de la gama anterior, 
que empieza en definir una línea mucho 
más actual y a la vez, una mejora en la 
calidad, en la técnica, en los conceptos 
de seguridad y comodidad, es un con
junto de características que evoluciona 
claramente respecto a las series ante
riores de la famosa casa automovilística.

Pero la serie 3 no sólo trata de con
seguir un concepto de atracción estéti
ca, sino que aporta nuevas ideas para 
una mayor seguridad activa, tiene un 
mejor coeficiente de penetración aero
dinámica, y por consiguiente una mejo
ra en las prestaciones y en el consumo.

En definitiva, tanto en prestaciones

como en su precio se ha conseguido un 
acercamiento al mercado que antes se 
podía considerar fuera de los potencia
les clientes de BMW. De esta forma, la 
marca alemana desarrolla sus proyectos 
de incidir más ampliamente en el mer
cado español.

■  UN COMPLETO EQUIPO 
DE PROFESIONALES

Evaristo Escoto es el gerente de 
Sánchez Motor, y se ha incorporado re
cientemente a su puesto en Alcalá de 
Henares. Con él culmina la creación de 
un completo equipo de profesionales 
que se ha ido desarrollando a lo largo 
de más de un año desde que Sánchez 
Motor adquirió la responsabilidad de la 
concesión de BMW en Alcalá.

La empresa no ha querido manifes
tarse socialmente hasta que no ha sido 
capaz de constituir un auténtico equipo 
humano y profesional que responda al 
reto que exige el mercado. Por ello, hi
zo esta presentación al público junto 
con la de la serie 3 de BMW.

Esto hará posible que el nivel de 
atención al automovilista de Alcalá cu
bra todos los intereses que puedan te

ner, y que sean atendidos con prontitud 
y detalle.

Escoto es un profesional relaciona
do toda su vida con el sector del auto
móvil. Licenciado en Económicas, co
menzó como responsable de una enti
dad de financiación y crédito vinculada 
estrechamente con las empresas del ra
mo.

Tras esta experiencia, entró en Ford 
España, donde señala que ucreo que 
maduré desde el punto de vista profesio
nal". Posteriormente, ese proceso de 
maduración continuó dentro de Citroen 
Hispania, para llegar a lo que considera 
"el cénit de mi carrera profesional" en 
BMW, donde se considera plenamente 
realizado.

Explica que BMW “es otra cosa, es 
un concepto muy particular, quizá dife
rente al resto del entorno, es decir, es 
mucho”. Afirma que si BMW tiene una 
aureola de prestigio no es porque las 
aureolas se compren o se vendan. “Es 
algo que se consigue con los años”.

Por otro lado, Escoto no le da im
portancia a la paulatina llegada de mar
cas japonesas, porque “son marcas que 
ahora están intentando introducirse: 
nosotros llevamos muchos años en el 
mercado, el cliente nos conoce”.
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Ganador del Premio Cervantes

ADOLFO BIOY 
CASARES

Las fuertes medidas de 
seguridad hicieron difícil 
mantener unas palabras con 
el protagonista del 375 ani
versario de la muerte de Mi
guel de Cervantes. Esta fue 
la pequeña entrevista que es
te periódico mantuvo con el 
argentino, mientras firmaba 
innumerables autógrafos:

• ¿Cómo se siente tras re
cibir el máximo galardón de 
la literatura castellana?

-Adolfo Bioy Casares. 
¿Le digo la verdad? Alivia
do, porque estaba con un 
miedo terrible. Creía que no 
iba a poder leer el discurso. 
Al final lo dije, ya colmado 
por los discursos increíble
mente generosos del Rey y 
del ministro.

• ¿Qué le sugiere a usted 
el nombre de Cervantes?

-Todo. Cuando era joven, 
yo quería correr mucho, ju

gar muy bien al tenis, y tener 
chicas guapas cerca de mí. 
Tras leer El Quijote, hace 
más de sesenta años, me di 
cuenta de que quería ser es
critor, y así hasta ahora, en 
que gano el premio de su 
nombre.

El premiado también se 
refirió a la gran acogida que 
tenido en España: “Estoy en
cantado, pero el cariño y  afec
to es recrípoco”.

-¿Se merecía el premio?
- iAh! Eso no creo. Des

pués de todo este jaleo, pien
so releerme todos mis libros 
para ver si me lo merecía.

Estas son las palabras de 
Bioy Casares, un escritor to
cado por la varita mágica 
que acaparan los genios lite
rarios, y que, en una soleada 
mañana alcalaína, habló con 
los “humanos”.

Antonio R. Naranjo

SIN Q U E B R A D E R O S  N I D O LO R E S  DE C A B E Z A

CO M PRE USTED SU C A S A  EN TORREVIEJA

¿Que dónde?

CHALET + JARDIN 
1 DORMITORIO 

d e sd e
3.700.000 pts-

APARTAMENTOS 
2 DORMITORIOS 

desde:
3.900.000
A L  L A D O  DEL M A R

APARTAMENTOS 
3 DORMITORIOS 

d esd e:
5.200.000 pts.

FORMA DE PAGO: 200.000 ptas d© entrada y resto HASTA 25 AÑOS

PARA M AYO R IN FO R M A C IÓ N  LLÁMENOS AL 880 3 7  14 (A lc a lá  d e  H enares)
M adrid : 532  79 4 9  -  523 46  34
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Con la presencia de la diputada autonómica Isabel Alberdi

EL PSOE PRESENTO “UNA CANDIDATURA 
PLURAL Y PEGADA AL TERRENO”

Campos habló de unidad de la izquierda con el PTE y  délas mujeres independientes

El pasado viernes el parti
do socialista de Alcalá pre
sentó su programa en el Cen
tro de Salud municipal, con la 
presencia del alcalde y nueva
mente candidato al mismo 
cargo, Florencio Campos, de 
la diputada autonómica Isabel 
Alberdi, del concejal y candi
dato Tomás Sánchez y de Fe
lisa Romero.

Esta última se refirió a va
rios temas, entre ellos el de 
las necesidades de los jóvenes, 
a quienes señaló que el PSOE 
daría respuestas concretas. 
Otro compromiso que resaltó 
es el pacto sobre medio am
biente, señalando que “los so
cialistas queremos seguir con 
la esperanza de futuro que 
signifique vivir en esta natura
leza tan bonita y tan precio
sa”.

Tras recibir un aplauso de 
los asistentes, al cambiar en su 
parlamento de referirse a Al
calá como “este pueblo”, para 
pasar a decir “esta ciudad”, 
señaló que se harían actos pa
ra explicar lo que llamó “pac
tos sectoriales”, como el refe
rido a la mujer.

En relación con la situa
ción de la mujer, señaló que 
aquí se denotan de forma muy 
especial “esa generosidad y 
ese talante de igualdad solida
ria que tenemos los socialistas 
y que se manifiesta en una po
lítica específica para la mu
jer”.

Para ello se refirió en con
creto a la concejalía de la Mu

jer en Alcalá y “a lo bien que 
está funcionando”.

Después de Felisa Rome
ro, intervino Isabel Alberdi, 
diputada autonómica, quien 
se refirió a que el PSOE pre
sentaba un programa de 
transformación y de progreso 
en el marco global deí país. A 
la vez que recordaba que el 
proyecto socialista ya no es 
una oferta de futuro única
mente, sino que “ahora tiene 
un componente de pasado en 
el que los y las socialistas po
demos hacer un balance de 
logros y de una serie de temas 
que aparecen nuevos, que re
quieren un esfuerzo de todos 
para conseguir dar un paso 
cualitativo a una sociedad más 
democrática.”

Señaló que “los socialistas 
hemos tenido la suerte de no 
sólo aportar nuestro análisis, 
sino que hemos tenido la 
suerte de que la ciudadanía 
nos ha dado su apoyo para 
poder hacer de una parte muy 
importante de esa utopía una 
realidad de transformación”.

También dijo que el pro
yecto socialista tenía unas ca
racterísticas específicas para 
la ciudad, pero que a la vez se 
enmarcaba en un proceso de 
desarrollo autonómico de to
do Madrid.

Afirmó que los socialistas 
siempre han recogido la de
manda de los ciudadanos y “la 
hemos convertido en progra
ma electoral y de gobierno, 
que después hemos desarro

llado con un saldo más positi
vo que negativo”.

H  Candidatura de 
izquierdas

Tras la diputada Alberdi, 
habló el candidato y actual al
calde, Florencio Campos, 
quien dijo que una candidatu
ra es"un instrumento de ges
tión o parlamentaria o ejecuti
va para resolver los problemas 
de la comunidad de Alcalá o 
de Madrid".

Señaló que si es bueno co
nocer el programa que se 
ofrece, también lo es el cono
cer a las personas que van a 
estar al frente de las respon
sabilidades políticas. Prosi
guió para describir a los inte
grantes de la candidatura que 
gobernará Alcalá “si obtene
mos, que obtendremos, el 
apoyo de la ciudadanía”.

Definió la candidatura so
cialista como “de izquierdas, y 
no me cuesta ningún trabajo, 
a pesar de que se pueda decir 
que la sociedad europea tien
da al conservadurismo, aun
que creo que no, y en esta ciu
dad, casi seguro que no”.

Señaló que era necesaria 
la unidad de la izquierda, refi
riéndose a los miembros del 
Partido de los Trabajadores, 
que cuentan con dos puestos 
en la lista electoral socialista, 
“en un momento en que re
monta la derecha.

Este país sabe lo que signi

fica la derecha, y por tanto, 
las personas de izquierda sa
bemos el riesgo social que 
conllevaría la aparición de 
nuevo en el gobierno munici
pal o regional de personas 
cargados de conservadurismo 
y de vuelta atrás".

■  Las mujeres 
independientes

Se refirió a la entrada de 
independientes en la candida
tura, procedentes de organi
zaciones sociales, “mujeres 
que tienen probadísima en es
ta ciudad y fuera su sentido 
de la igualdad y de la libertad, 
su lucha por conseguirla en la 
ciudad, la hacen y las hacen 
homologables a cualquier de 
los componentes del partido 
socialista, del sindicato UGT 
o del Partido de los Trabaja
dores”.

Campos reiteró que esta 
candidatura era una opción 
de futuro, pero no sólo eso, 
“ya que ha probado suficien
temente la responsabilidad y 
la adaptación al terreno”, re- 
fieriéndose a que en la candi
datura hay personas que lle
van años desarrollando tareas 
de gobierno.

Se refirió a la incorpora
ción de gente nueva, “porque 
hay un riesgo siempre en las 
formaciones con responsabili
dades ejercidas en épocas su
cesivas, el peligro de la fosili
zación”. Terminó diciendo 
que era una candidatura aus
tera, “otros presentan las su
yas en una cena, en un cóctel, 
estamos entre gente de iz
quierda, gente del pueblo”, 
aunque se refirió a ello como 
a una pequeña broma, pero 
verdadera.

Mencionó como el primer 
acto de los gobiernos socialis
tas había sido publicar el pro
grama de gobierno, para que 
le sirva a los ciudadanos como 
vara para medir si se cumplen 
o no las promesas de la cam
paña electoral.
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■  CUATRO NUEVAS FUENTES 
EN FUNCIONAMIENTO

■  NIÑOS Y ARBOLES

La concejalía de Obras y Servicios 
de Alcalá está instalando cuatro nuevas 
fuentes en otros tantos puntos de la ciu
dad. Hace dos semanas traíamos a estas 
páginas la nueva fuente de la plaza de 
San Isidro, la cual ya ha sido puesta en 
funcionamiento. Al igual que ya está 
funcionando la de la confluencia de las 
calles Juan de Austria y Lope de Figue
roa. Así, sólo quedan por entrar en ser
vicio la del Paseo del Vado, la cual está 
previsto que lo haga la próxima sema
na, y la de la plaza de los Cuatro Caños 
(fotografía superior) que tardará un 
poco más, hasta mediados de junio. Es 
la que ahora sólo cuenta con el solar de 
la pequeña rotonda de la plaza, tal co
mo puede apreciarse en la foto.

De las cerca de 8.000 personas que 
visitaron el sábado pasado la plaza de 
la Juventud, una mayoría de ellas fue
ron niños y niñas que disfrutaron gran
demente del contacto con la naturaleza, 
con árboles y plantas.

Niños y adultos fueron obsequiados 
con un total de cinco mil plantas de dis
tintas especies. Además, 300 niños fue
ron premiados por su colaboración en 
el Día del Arbol, con dibujos y redac
ciones sobre el Plan Verde que el 
Ayuntamiento tiene en marcha desde 
hace cuatro años, según el cual se pre
tende haber plantado cien mil árboles. 
Lo que estuvo claro todo el día es que 
los niños lo pasaron en grande. Este 
año la afluencia ha sido, tal vez, la ma
yor de todas las ediciones anteriores.

■  PARTICULAR HOMENAJE 
INFANTIL A CERVANTES Y A 

LA FERIA DEL UBRO

Más de ochenta alumnos de prime
ro y segundo de E.G.B. del Colegio Pú
blico San Felipe Neri tributaron la se
mana pasada su particular y ya tradicio
nal homenaje a la figura de Miguel de 
Cervantes Saavedra, en la céntrica Pla
za del mismo nombre, escenario habi
tual por estas fechas de la Feria del Li
bro.

Y lo hicieron de la única forma que 
con estas edades pueden hacerlo: dibu
jando y redactando, según su imagina
ción, cualquier motivo cervantino, con 
preferencia sobre la figura del inmortal 
escritor de “El Quijote”, como recoge 
la fotografía de abajo.

Así, mientras unos se dedicaban con 
ahínco a sus artísticas tareas, otros visi
taban, acompañados de su profesora, 
las distintas casetas de la feria para 
comprar algún libro que les iniciara en 
el apasionante mundo de la lectura.

Los más atrevidos incluso dibujaron 
lo que para ellos fue la ceremonia de 
entrega del Premio Cervantes de Lite
ratura, con los Reyes de España y el 
premiado Adolfo Bioy Casares, aunque 
la mayoría derrochaba su ingenio en 
“copiar” la popular estatua del escritor 
que reina en nuestra más conocida pla
za.

Según la profesora Julia Paris, “con 
estas actividades los niños se entretie
nen y encima aprenden cosas importan
tes. Además, -añade bromeando- nos 
dan menos la lata".
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Símbolo de jurisdicción, todas las Villas contaron con su rollo, 
aunque en la actualidad son muy pocos los que quedan en pie

ROLLOS Y PICOTAS DE LA 
PROVINCIA DE MADRID (I)

Por M. 
Vicente 
Sánchez 

Moltó

Escribía en 1611 Sebastián de Co- 
varrubias en su “Tesoro de la Len
gua Castellana”, explicando el viejo 
dicho «Tener su piedra en el rollo»: 
“es costumbre en las villas yrse a sen
tar en las gradas del rollo a 
conversación, y los honrados 
tienen ya particular asiento, 
que ninguno se le quita, y vale 
tanto como ser hombre de 
honra”.

Bello texto el cual hace re
ferencia a una antigua costum
bre que aún hoy se mantiene 
viva en algunas pequeñas vi
llas castellanas.

Pese a ello en el siglo XIX 
los rollos y picotas no gozaron 
de muy buena “prensa” y pau
latinamente fueron desapare
ciendo, bien como consecuen
cia de guerras o situaciones 
revolucionarias, bien por el 
desconocimiento de la autén
tica significación y la desidia, o 
también, en muchos desdicha
dos casos, en cumplimiento de 
absurdas órdenes que estable
cían la desaparición de “todos 
los símbolos de vasallaje”.

■  ROLLO Y PICOTA: DOS
CONCEPTOS DISTINTOS 

PARA UN MISMO 
MONUMENTO

Para explicar la “leyenda 
negra” que se levantó contra estos 
bellos monumentos conviene remi
tirse hacia algunos siglos atrás. Por 
diversas razones, en nuestros días se 
les denomina indistintamente rollo o 
picota sobre la base de la identifica
ción de una misma finalidad para am
bos referidos monumentos: lugar, y a

En las Partidas de Alfonso X 
(1283) encontramos una de las más 
antiguas referencias a la picota: 
“quando condepnan a alguno que 
sea azotado o ferido paladinamente 

por yerro que fizo, o lo ponen 
por deshonra del en la pico
ta...”, de donde proviene el 
popular dicho “poner a al
guien en la picota”.

Igualmente sabemos, y ahí 
está el caso de la de Alcalá pa
ra confirmarlo, que el material 
de construcción de la picota 
era la madera y que no tenía 
ninguna pretensión artística.

El rollo, sin duda, es bas
tante posterior. Los más anti
guos documentados datan de 
la segunda mitad del siglo XIV 
y por lo general (aunque se 
dan algunas excepciones en la
drillo, yeso o hierro) estaban 
constituidos por una columna 
de piedra sobre varias gradas 
escalonadas, rematada en mu
chas ocasiones por cuatro bra
zos representando cabezas de 
animales reales o fantásticos.

Su erección sólo corres
pondía a aquellos lugares que 
alcanzaban el título de Villa y 
que consiguientemente goza
ban de jurisdicción civil, admi
nistrativa y penal propia, privi
legio que era representado 
simbólicamente mediante el 
rollo.

De esta forma, debemos conside
rar a la picota como un instrumento 
penal de exhibición o castigo del de
lincuente, mientras que el rollo era 
símbolo de villazgo y jurisdicción, ad
quiriendo, por tanto, la condición di
ferente de monumento civil.

veces instrumento, de castigo, supli
cio, exhibición y hasta, inluso, de eje
cución de los delincuentes.

Hasta tal punto llegó la identifica
ción que en pueblos limítrofes los ve-

La picota de Fuentenovilla, provincia de 
Guadalajara, según un dibujo de Salcedo que fue 

publicado en el año de 1877

cinos denominan al mismo monu
mento rollo, picota e incluso (menos 
común) horca o patíbulo.

Sin embargo, si retrocedemos en 
el tiempo y tomamos como base la 
documentación existente comproba
mos como la palabra picota es ante
rior en varios siglos a rollo.
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De nuevo Alcalá nos confirma es
ta situación existiendo en una misma 
época la plaza de la Picota y el cam
po del Rollo. Fue con el paso de los 
siglos cuando en algunos lugares am
bas funciones acabaron asimilándose 
y los rollos pasaron a utilizarse como 
picotas e incluso horcas.

Este fue el origen de la leyenda 
negra que se entretejió en torno al 
rollo, perdiéndose posteriormente la 
memoria histórica de lo que había 
supuesto exacta y verdaderamente 
en el pasado.

■  EL ROLLO: SIMBOLO 
JURISDICCIONAL

Los rollos jurisdiccionales cono
cieron su época de máximo esplen
dor durante los siglos XVI y XVII 
cuando numerosos lugares compra
ron su independencia y adquirieron 
la condición de Villa.

Una de las primeras actuaciones 
que realizaba el concejo era precisa
mente la de levantar el rollo como 
símbolo de jurisdicción, cuyo coste 
era sufragado con los bienes propios 
de cada ayuntamiento.

Prueba del orgullo que suponía 
su erección es el esfuerzo económico 
que realizaban los municipios para 
que fuese lo más digno y elegante 
posible, siempre de acuerdo con los 
recursos económicos con que conta
sen, por lo que el rollo representa, 
en cierta forma, el relieve y la impor
tancia de dicha villa.

Así nacieron ejemplares tan be
llos como los de Villalón (Vallado- 
lid), Fuentenovilla (Guadalajara), 
Trujillo (Cáceres), Peñaranda de 
Duero (Burgos), Almorox (Toledo) 
o Villa del Prado (Madrid).

Un decreto de Las Cortes de Cá
diz, fechado el 26 de mayo de 1813, 
que si de algo hace gala de de un to
tal desconocimiento de su auténtica 
sifnificación, les sentenció estúpida
mente: “los Ayuntamiento procede
rán a demoler todos los signos de va
sallaje que haya en sus entradas..”, 
así cayeron un buen número.

Sin embargo, muchos ayunta

miento debieron presentar “resisten
cia”, pues un nuevo decreto de 25 de 
enero de 1837 ordenaba poner en 
ejecución el anterior en aquellos lu
gares que no se hubiera llevado a 
efecto.

Algunos concejos, con buen crite
rio, salvaron algunos ejemplares re
convirtiéndoles en monumentos a la

M  «M/A ,f.)

El desaparecido rollo de Villa del 
Prado (Madrid), tal y como lo vio 

Moreno en 1907.

Constitución (caso del de Villalón) o 
“cristianizándoles” como cruceros y 
trasladándoles a las puertas de las er
mitas.

Las diferentes revoluciones, la 
Guerra Civil, la desidia que provocó 
la ruina de muchos o la simple demo
lición porque “estorbaban” al tráfico 
determinó que hayamos pasado de

que cada villa contase con el suyo a 
que en la actualidad sólo queden en 
pie poco más de dos centenares, la 
mayoría en muy mal estado y con 
mutilaciones y transformaciones en 
sus elementos.

Hoy afortunadamente, están ya 
protegidos por un decreto de 14 de 
marzo de 1963, incluso, hay algunos 
casos loables, como el de la Diputa
ción de Palencia que declaró monu
mentos a todos los existentes en la 
provincia y cada vez son más los 
ayuntamientos que conscientes de su 
significación e importancia histórica 
han emprendido obras de consolida
ción.

El ámbito geográfico de estos 
momumentos civiles se extendió 
prácticamente a todo el territorio de 
lo que en un tiempo constituyó la lla
mada «Corona de Castilla» (León, 
Castilla, Toledo, Extremadura y Se
ñorío de Vizcaya) y aún se documen
tan algunos ejemplares en Andalu
cía, Murcia, Navarra y Asturias e in
cluso en los territorios americanos.

En la actualidad la provincia que 
conserva mayor número de rollos es 
la de Burgos, seguida muy de cerca 
por la de Toledo y la de Guadalaja
ra, superando todas ellas la treinte
na.

Por debajo de esta cifra se en
cuentran provincias como las de Se
govia, Santander, León, Zamora, Ba
dajoz, Ciudad Real, Alava, Guipúz
coa y Madrid (en la que nos centra
remos en las siguientes entregas), to
das por debajo de los cinco ejempla
res conservados.

« H E N A R E S
Todo el mercado entre 

particulares del corredor 
del Henares, más cerca 
de su propio domicilio

T A C R O N I C A
í  « I H  c  i i  a  r  <• n  1  J L .

La información 
periodística, expuesta con 
neutralidad, al exclusivo 

servicio de los ciudadanos

Tel. 88113 15 / 676 00 72 

LA COMARCA DEL HENARES, DOS VECES

La Revista n2 1 del corredor del Henares
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Lucio Rivas, 1er candidato de Tierra Comunera’ por Madrid

«LA COMUNIDAD ’AUTÓNOMA’ DE MADRID 
LO ES SOLAMENTE DE LA VILLA DE MADRID»

Un partido para recuperar la identidad nacional castellana y  sacar a Castilla de su agonía

Las elecciones municipales autonómi
cas del 26 de mayo van a contar con la 
presencia de formaciones políticas nue
vas, de más reciente creación que los 
partidos clásicos, que intentan dar res
puesta a las inquietudes que están germi
nando en nuestra sociedad.

Este es el caso, entre otros, de Tierra 
Comunera, un partido político de carác
ter nacionalista castellano, que desde su 
fundación, en 1.989, ha venido arraigán
dose principalmente en las provincias de 
Castilla La Vieja (Burgos, Valladolid, So
ria...), y que ahora, en esta convocatoria 
de 1.991, que será la primera a la que 
concurra, ha cruzado la Sierra para pre
sentarse también por las circunscripcio
nes de Madrid y Cuenca, mientras prosi
gue su fase de implantación en provincias 
como Guadalajara y  Toledo.

Lucio Rivas, primer candidato de la 
lista de Tierra Comunera por Madrid, un 
abogado de 28 años que se siente “muy 
vinculado a Alcalá de Henares, muy com
plutense. He estudiado la carrera en la 
Universidad de Alcalá de Henares y  sé que 
la idea que tienen en Madrid de la ciudad 
de Alcalá es enteramente inexacta”, ha vi
sitado la redacción de LA CRÓNICA 
DEL HENARES para exponer los princi
pales puntos de su programa político.

En opinión de Lucio Rivas, Tierra 
Comunera se diferencia radicalmente de 
cualquier opción política que pudiéra
mos llamar estatal o española, los miem
bros de su partido “no son profesionales 
de la política que busquen medrar con los 
asuntos públicos”, sino gentes compro
metidas con Castilla que aspiran a sacar 
a esta tierra de su atraso secular, ponien

do fin ua una realidad de miseria, como 
consecuencia de la nefasta política espa
ñola contra Castilla”.

-¿Por qué el nombre de Tierra Co
munera*?

Lucio Rivat durante tu  visita a 
nuestra redacción para exponer el 

programa de Tierra Comunera’

-Tierra Comunera’ nos parece el 
nombre más adecuado para la idea que 
representamos: por una parte, recoge el 
concepto de tierra en el sentido de apego 
a lo propio, a la raíz, a la unión del pue

blo castellano con nuestro propio país; 
por otra parte, nos llamamos "comune
ros” para expresar ese nacionalismo rei- 
vindicativo, autóctono, que simbolizan 
los comuneros del XVI. Además, las Co
munidades de Castilla reflejaron una 
avanzada ideológica de conceptos como 
liberalismo, democracia y  solidaridad, 
que constituyen la base de nuestro pro
grama.

-¿Quiere decir esto que Tierra Comu
nera parte de la idea de Castilla como 
nación?

-Indudablemente. Si la misma Consti
tución habla de “nacionalidades y regio
nes”, ¿cuál ha de ser la nación más clara 
y evidente de todas las de España...? La 
cuestión no ofrece muchas dudas.

Para nosotros, las diecisiete provin
cias castellanas que hoy están divididas 
en comunidades como Castilla-León, 
Castilla-La Mancha, Madrid, Cantabria y 
Rioja tienen un acervo cultural común, 
que las identifican como un mismo pue
blo.

-Pero el proceso autonómico castella
no no ha ido por ahí, sino que ha segui
do un criterio disgregador, ¿no camina
rá Tierra Comunera a contracorriente 
de los vientos actuales?

-Al contrario, los errores que han co
metido los partidos políticos estatales, 
durante los años 80, en su afán de destro
zar Castilla, se volverán contra ellos, por
que la Historia avanza inexorablemente 
en el sentido que nosotros indicamos: 
Europa esta ahí, con un claro componen
te de supraestatalismo, que va a vaciar 
cada vez más de contenido a los Estados, 
y debajo de lo estatal aparecerá un nuevo

CARROCERIAS VICTORIA, S. L.
CHAPA - PINTURA Y MECANICA

SECADO AL HORNO 

BANCADA

C/ Avila. Nave 32 y 34. Polígono El Val. Alcalá de Henarés. Tel. 882 75 97
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orden nacional, el verdadero, el que hace 
que segovianos, madrileños y alcarreños, 
sean un mismo pueblo, por ejemplo.

Eso se está produciendo ya en la 
URSS, en Yugoslavia...; pero, sobre todo, 
donde se va a producir de una forma 
progresiva y pacífica, pero inexorable, se
rá en la CEE, cuando caigan las barreras 
comunitarias y Bruselas adquiera un ma
yor poder: entonces se verá que un valli
soletano o un salmantino tienen más que 
ver con un portugués que con un catalán 
por ejemplo, y serán las propias entida
des nacionales las que se vayan reorgani
zando de forma natural. Estamos a muy 
pocos años de que esto se desencadene.

Lucio Rivas da la impresión de estar 
muy seguro de lo que dice, en todo mo
mento, como persona que ha meditado 
largamente al respecto; pero en su defensa 
de lo nacional frente a lo estatal eleva su 
tono de certeza: según su criterio, “la per
sona más universalista es un nacionalista, 
un nacionalista solidario como es el caso 
de quienes formamos Tierra Comunera. 
El estatalista cierra fronteras, no entrega 
parcelas de poder, el nacionalista solida
rio habla de pueblos que se vinculan a 
otros pueblos, desde sus propias particula
ridades".

■  COMUNIDAD DE MADRID: DE 
ESPALDAS AL HENARES

La conversación gira después en tomo 
a los postulados autonómicos de Tierra 
Comunera, en el sentido de lograr más 
competencias para las Comunidades de 
Castilla-León y  Castilla-La Mancha. Por 
lo que respecta a Madrid “la Comunidad 
de Madrid es otra cosa, no es una entidad 
política, sino administrativa, debería 
orientarse precisamente hacia lo que no 
hace: prestar más servicios, gerenciar servi
cios al ciudadano, y  no quererse convertir 
en un organismo de relumbrón político 
que sólo busca inflar los cargos y  conducir 
a los habitantes de Madrid a un doble cen
tralismo: el estatal y  el supuestamente au
tonómico".

-Por lo que veo, Tierra Comunera no 
considera muy eficaz el actual papel de 
las autoridades autonómicas madrile
ñas.

-Pero, ¿hay autonomía en Madrid? 
Que lo digan los ciudadanos, por ejem
plo los de Alcalá. A la ciudad de Alcalá, 
Madrid le ha dado la espalda, y desde 
que hay “autonomía” mucho más...

Antes, con la Diputación Provincial, 
al menos había representantes propios 
de cada uno de los partidos judiciales en 
que estaba dividida la provincia. Ahora, 
con esta supuesta autonomía, que no es 
más que el doble ribete del centralismo, 
las listas son únicas para toda la Comuni

dad, se deciden desde Madrid y no inclu
yen a alcalaínos. ¿Cuáles serán los repre
sentantes autonómicos de Alcalá, si todo 
viene dado desde la capital?

La Comunidad Autónoma de Madrid 
es la comunidad de la Villa de Madrid,

que cuenta, pues, con dos macroentida- 
des, Ayuntamiento y Comunidad, que se 
vuelcan con la capital.

La política autonómica con la perife
ria de esta provincia, incluida Alcalá, ha 
sido nefasta. Todo lo que no sea la capi
tal no interesa en la Asamblea de Ma
drid.

-Pero el desinterés de los políticos 
por Castilla, no será sólo algo que suce-

mos problemas. Quienes ahora están en 
la política castellana, sólo pretenden no 
crear conflictos a sus partidos, no ser rei- 
vindicativos...

■  OBJETIVOS: REGENERAR A 
CASTILLA

•¿Y cuál son los objetivos que se ha 
trazado Tierra Comunera?

-En primer lugar, que nos vaya cono
ciendo el elector, que nuevamente les 
suene como algo próximo y necesario el 
nacionalismo castellano, y después lu
char desde los puestos que obtengamos 
para recuperar Castilla.

Castilla es hoy la zona más despobla
da de Europa, y acusamos a los partidos 
políticos españoles de haber perpetuado 
esa política. Por eso, jamás pactaremos 
de forma global con partidos españoles, a 
los que consideramos cómplices de esta 
situación.

Nuestro objetivo es sembrar la idea 
de Castilla entre los castellanos, y por 
ello colaboramos estrechamente con aso
ciaciones locales, ecologistas, cultura
les..., por ejemplo hemos celebrado actos 
y manifestaciones contra las Centrales 
Nucleares de Trillo y Zorita en Guadala
jara conjuntamente con los ecologistas 
de Dalma, y mantenemos contactos con 
Foro Castellano, de Ciudad Real, grupos 
juveniles de Burgos, Nación Comunera 
de Avila, etc.

Nuestro partido está abierto a todos 
los que quieran contribuir a acrecentar el 
nacionalismo castellano. En Madrid, 
nuestra actividad se canaliza preferente
mente a través del apartado de correos 
29.167 y ahora coordinamos nuestra cam

„  b i l l o n e s

P i2. c o n g i l t ^ - '■

da en Madrid, de una manera exduyen- 
te~

-Por supuesto, Bono y Posada son dos 
políticos serviles que obedecen lo que les 
mandan sus jefes de partido en Madrid. 
Con políticos así Castilla no recuperará 
nunca su entidad ni resolverá sus gravísi

paña electoral, para todas las localidades 
de Madrid, desde el teléfono 5550364. 
Pero, sobre todo, nuestro objetivo es que 
podamos aglutinar a cuantos quieran sa
car de Castilla de esta situación trágica 
en que se encuentra.

Juan-Pablo Mañueco
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Cuando el teatro pierde su magia y se convierte en un triste espectáculo

«NUDOS» O LA MEDIOCRIDAD TOTAL
“Nudos”, de Mario Fratti.
Compañía: Teatro Tabanque-Imagen 3.
Reparto: Dionisio García y Javier Cruz, con la colaboración de Francisco Ebuale 
y Eugenio EJapa.
Dirección: Carlos Gandolfo. Escenografía: Equipo Tabanque, con el asesora- 
miento de José Hernández. Diseño iluminación: Carlos Pereira. Dirección Técni
ca: Joseba Arza. Traducción: Enrique GuitarL
Representación: Teatro-Salón Cervantes (27 abril, 22 horas). Cuarta parte aforo

En torno a las relaciones entre hom
bre y mujer está contruida una de las re
presentaciones más tediosas y anodinas 
que hemos tenido la desgracia de presen
ciar en los últimos tiempos: sobre unos 
textos pretenciosos y pueriles del italiano 
emigrado a EE.UU. Mario Fratti, dos 
meritorios interpretan torpemente diver
sos personajes bajo la dirección de Car
los Gandolfo, o lo que es lo mismo, el 
“hombre invisible”.

■  CUATRO ESBOZOS CON 
VOCACION DE PROFUNDIDAD

La obra se compone de cuatro piezas 
cortas “El otro”, “La Húngara”, “El re
chazo” y “El cerdo de oro” que supuesta
mente tienen una trama única, un hilo ar- 
gumental común, su nudo: las confiden
cias de una actriz al público que presen
cia la función, con una doble intención, 
conseguir la complicidad del espectador 
y, a la vez, introducirle en la historia de 
modo que se sienta partícipe de lo que 
ocurre en el escenario, que ésto se logre, 
es harina de otro costal.

La actriz va narrando sus experien
cias, sus peripecias, su propia vida en su
ma, a la vez que interpreta paulatinamen
te la de sus personajes; pero ocurre que 
ambas tienen algo en común: el desamor, 
la soledad, la búsqueda constante de algo 
o alguien que les muestre la otra cara de 
la vida, la cara verdaderamente cálida y 
humana.

Las cuatro narraciones a modo de 
modestos «thrillers» van desgranando fu

VIDEO-REPORTAJES 
ANGEL LUIS TORRES

Tel. 88183 71
ALCALA

Entrego la cinta grabada 
VHS en el acto

gazmente historias pretendidamente so
ciales de prostitutas, negros o deshereda
dos de la fortuna, de corte realista, pero 
sin profundidad, sin hondura.

Abundan los lugares comunes y los 
personajes se nos muestran poco desa
rrollados, sin fuerza dramática.

El autor tiene aspiraciones, sí, pero le 
falta talento para ahondar y redondear 
las historias y como si de un Hitchkock 
de andar por casa se tratara, culmina ca
da una con un final inesperado, “intenso” 
y sosprendente que invita al espectador 
más bien a la inevitable sonrisa irónica

COSLADA
ALQUILO NAVE DE 1.500 

m2, ESPLENDIDA, 
DIAFANA, BIEN 

SITUADA.

Tel. 467 55 98

que a la supuestamente pretendida refle
xión.

■  UNA INTERPRETACION 
DESAFORTUNADA

Y a la altura de este prodigio de obra 
brillan los actores. El, Javier Cruz, está 
inexpresivo y simplón, carece de técnica 
de actitudes dramáticas, o de capacidad 
interpretativa y se mueve torpemente en 
el escenario como fuera de su elemento, 
no transmite ni credibilidad ni emoción 
alguna. Ella, Dionisia García, atropella
da a veces, tiene momentos breves de lú
cida interpretación, junto a otros en los 
que en un alarde de dramatismo, y sin 
justificación alguna, se revuelve los cabe
llos como una posesa para dar mayor 
desgarramiento a la escena. Es cierto 
que lleva ella sola el peso de toda la obra 
sin que su compañero sea capaz de darle 
la réplica. En la última historia, “El cer
do de oro” consigue una interpretación 
aceptable llena de frescura y desparpajo 
que logra la risa de un público bostezan
te.

Y es aquí cuando aparece una duda 
inquietante, ¿dónde estaba Carlos Gan
dolfo cuando se ensayaba la obra?, por
que la labor de dirección no se ve por 
parte alguna. Cuando los dos únicos ac
tores de una obra realizan un trabajo tan 
mediocre cabe pensar que además de sus 
pocas aptitudes naturales, hay un máxi
mo responsable del pobrísimo resultado 
que es el director, porque es él, que vi- 
siona la obra desde el patio de butacas, 
el único capaz de corregir deficiencias y 
errores de bulto, capaz de sacar el mayor 
partido de cada cual, aun comprendien
do que algunos intérpretes más que un 
buen director ncesitan un milagro.

Y qué decir de una escenografía que 
pretende crear distintos ambientes en los 
que se desarrollan las cuatro piezas y que 
lo único que consigue es un espacio escé
nico embarullado, donde todo se entre
mezcla y en el que los actores tienen au
ténticas dificultadades para moverse.

Es “Nudos” en fin un intento fallido 
de un autor que nos habían presentado 
como un nuevo Pirandelo, como el Ten- 
nesse Williams de nuestros días, ¡qué 
sarcasmo! Y de unos actores que sólo se 
parecen a si mismos para ventura del tea
tro nacional.

Lucía Lafuente Rulz
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LIBROS RECIBIDOS

«Azaña» [Edición de Vicente Alberto Serrano y José Ma
ría San Luciano]. (2a ed. corregida y aumentada). Funda
ción Colegio del Rey. Alcalá de Henares, 1991. 480 pM fo
tografías. 3.500 ptas.
Contiene trabajos de Jorge Guillén, José Bergantín, 
Francisco Ayala, Ernesto Giménez Caballero, Franco 
MeregalH, Juan Marichal, José M. Marco, Manuel Tu- 
ñón de Lara, Santos Juliá, Manuel Aragón, Gabriel Jack- 
son, Paul Preston, Hugh Thomas, Senén Florensa, Jean 
Becarud, José Carlos Mainer y Francisco Villacorta.

Presentado el pasado 
viernes, 26 de abril, en la ca
pilla del Oidor, este grueso 
volumen viene a ser el bro
che final de los actos con los 
que Alcalá de Henares ha 
querido conmemorar el L 
aniversario de la muerte del 
escritor, intelectual y político 
Manuel Azaña. El hbro en 
cuestión viene como a cerrar 
un ciclo que se inició hace 
once años también con la 
conmemoración de una efé- 
meride azañista: el I centena
rio de su nacimiento en Al
calá. Precisamente en aquel 
momento (1980) Vicente y 
José María sacaban a la luz 
la primera edición de este li
bro con una interesante co
lección de estudios a cargo 
de reconocidos historiadores 
e hispanistas sobre la obra y 
personalidad de este polifa
cético personaje, secuestra
do de la historia de España 
durante cuarenta años, al 
que muchos no perdonaron 
que llegara a ser Presidente 
de la Segunda República Es
pañola.

No suficientemente valo
rada en aquel momento, la 
edición acabó saldándose en 
los VIP’s y en las librerías de

lance, aunque para los inte
resados en la obra de Azaña 
fue durante casi una década 
la publicación más seria y 
ambiciosa de todas las aue 
sobre el alcalaíno se había 
realizado. La cuestión es si 
hoy, diez años después y des
pués de toda la bibliografía 
que, sobre todo en los últi
mos meses, ha inundado el 
mercado, mantiene su interés 
y su vigencia y si ha sido 
oportuna esta reedición. La 
respuesta no es nada senci
lla; evidentemente hay traba
jos que siguen siendo perfec
tamente válidos, aunque 
otros se han quedado un po
co trasnochados, “congela
dos” en el tiempo, entre 
otras razones porque la si
tuación de los estudios aza- 
ñistas ha dado un salto im
portante desde aquel tiempo 
e incluso se han publicado 
varios inéditos de Azaña 
que, si no han modificado ra
dicalmente el conjunto de su 
obra, si que han aportado 
nuevos datos y matices que 
no convendría obviar.

En todo caso, ésta tam
poco es exactamente la mis
ma edición que la del ochen
ta. Entre las novedades se

cuenta una nueva traducción 
del trabajo de Franco Mere- 
galli (la anterior fue muy cri
ticada por su propio autor) y 
se han incorporado dos nue
vos textos, uno de José María 
Marco (probablemente uno 
de los más rigurosos estudio
sos de su obra en este mo
mento) en el que analiza el 
discurso de Azaña “Apela
ción a la República” y otro 
del propio Vicente A. Serra
no presentado en el Colo
quio Internacional que sobre 
el Presidente de la República 
se celebró en la localidad 
francesa de Montauban en 
noviembre del pasado año. 
En “El jóven Azaña (1880- 
1910)” Serrano realiza un so
mero repaso sobre su infan
cia y adolescencia en Alcalá, 
así como la influencia que su 
ciudad natal ejerció sobre el 
carácter personal y la forma
ción política e intelectual de 
este heredero de la tradición 
liberal burguesa al cal aína, 
utilizando básicamente los 
propios textos de Azaña (sus 
“Memorias”, “El Jardín de 
los Frailes” y Fresdeval") y su 
correspondencia con José 
María Vicario.

Como colofón, recoge el 
interesante reportaje gráfico 
que F. Aguayo realizó duran
te la última visita de Azaña a 
Alcalá el 14 de noviembre de 
1937, y que ya tuvimos la 
oportunidad de conocer en 
parte através de la exposi
ción “Azaña. Memoria gráfi
ca 1880-1940", presentada el 
pasado mes de diciembre en 
la capilla del Oidor. Desta
car, por último, el excelente 
trabajo de diseño de Serrano 
y el cuidado de la edición.

PEÑA GONZALEZ, Jo
sé: “Manuel Azaña, el 
hombre, el intelectual y 
el político”. Col. Alcalá 
Ensayo, 13. Fundación 
Colegio del Rey. Alcalá 
de Henares, 1991. 340 p. 
U. 2.800 ptas.

Trabajo con el que su au
tor obtuvo el Premio Ciudad 
de Alcalá en su modalidad 
de Investigación Histórica el 
pasado año y que fue presen
tado el 22 de abril en el Sa
lón Cervantes. Esta biografía 
regoge básicamente la tésis 
doctoral que Peña realizó en 
los años setenta. Sin duda la 
primera impresión que pro
duce este estudio es su 
“oportunidad” al presentarlo 
a los premios, precisamente 
en el año que se conmemora
ba el L aniversario de su 
muerte. No es que quiera 
restarle valor, pero sin duda 
esta circunstancia debió in
fluir de forma importante en 
la decisión final del jurado.

Y es que, como en el caso 
anterior, se repite la misma 
valoración, aunque en este 
caso resulte mucho más evi
dente: la copiosa bibliografía 
aparecida en estos meses de
ja al libro ahora publicado 
algo “descolgado”. Poco, por 
no decir nada, es lo que 
aporta al estudioso y al inves
tigador azañista y no debe
mos condiderarlo más que lo 
que es: una biografía más del 
personaje. Si que puede re
sultar válido para todo aquel 
que quiera realizar una pri
mera incursión sobre lo que 
Azaña significó.

VS

MANUEL
A Z A Ñ A

el hombre, 
el intelectual 
y el político

ALCALÁ ENSAYO
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B l W  Máximo Garcia, candidato a alcalde por el CDS

"CDS ES UN PARTIDO NECESARIO PARA 
GARANTIZAR LA ESTABILIDAD POLITICA"

Las elecciones munici
pales están cerca. El 26 de 
mayo, los ciudadanos de 
Torrejón, como los del 
resto de España, podrán 
demostrar su confianza, 
en uno u otro grupo políti
co, con su voto. Pero antes 
hemos de asistir al espec
táculo que suponen los 
dias de campaña electoral 
y que están protagoniza
dos por unos hombres, los 
"políticos", que si bien no 
son tan conocidos como lo 
puedan ser Felipe Gonzá
lez, José María Aznar o 
Adolfo Suárez, por men
cionar a algunos, sí deben 
ser tenidos en cuenta pues 
dirigen la vida política de 
esta ciudad. Este es el ca
so de Máximo García 
Ruíz, candidato a la alcal
día por el Centro Demo
crático y Social, y presi
dente y portavoz de este 
grupo municipal.

Además, es Técnico en 
Relaciones Laborales, Li
cenciado en Filosofía y 
Letras por la Universidad 
Nacional de Costa Rica y i 
Doctor en Teología por la 
Universidad de Salaman
ca, hecho que puede ex
trañar, pero que tiene una 
explicación muy simple: 
ejerció durante muchos 
años de pastor evangélico.

-LA CRONICA DEL HE
NARES. ¿Qué puede apor
tar el CDS al municipio de 
Torrejón?

-MAXIMO GARCIA. 
El CDS es un partido mi
noritario, pero esencial
mente necesario para po
der garantizar, en un mun
do en el que tienden a de
saparecer la mayorías polí
ticas, el equilibrio de go
bierno, el control de hege
monías, evitando que haya 
posturas radicalizadas a 
un lado y a otro.

-L.C.H. ¿Cree usted, por 
ello, que los gobiernos de 
coalición son positivos?

-M.G. Creo, en primer 
lugar, que las mayorías ab
solutas son malas porque 
degeneran en despotismos 
y en otras actitudes perni
ciosas para la ciudadanía, 
de ahí que hagan falta 
posturas de coalición. Y 
en este sentido, la postura 
de CDS, que no ha sido 
siempre bien interpretada 
ni bien difundida, es una 
actitud de establecer 
acuerdos con las distintas

fuerzas políticas, con una 
condición básica: que el 
programa a negociar sea 
progresista.

"Estamos aquí por una 
vocación de servicio"

-L.C.H. ¿Cuáles son las 
líneas básicas del programa 
electoral de su grupo políti
co?

-M.G. Nuestro objetivo

es crear una ciudad con
fortable, una vez resuel
tos los problemas básicos, 
como la escasez de vivien
das sociales, aparcamien
tos, la falta de orientación 
y salidas dignas para la ju
ventud, entre otras. Para 
ello, algunas de las medi
das que adoptaremos se
rán la reducción de gastos 
supérfluos, a fin de au
mentar la inversión públi
ca, modificar la fisonomía 
de Torrejón, crear un con
sejo municipal de Cultura 
y Educación, se formará la

policía de barrio y pedire
mos la reconversión de la 
Base Aérea en un aero
puerto civil.

-L.C.H. Es una nota co
mún de todas las formacio
nes políticas hacer propues
tas que suenan muy bien. 
¿Su grupo ofrece, verdadera
mente, algo diferente?

-M.G. Nosotros ofrece
mos una gestión limpia, 
transparente y responsa
ble pues concebimos al 
municipio como una "em
presa de servicios" al servi

cio de los ciudadanos.
-L.C.H. ¿El grupo cen

trista ha perdido su lugar en 
el panorama político torre- 
jonero, al igual que le ha 
ocurrido a la cúpula mayor 
del partido en España?

M.G. Es preciso recor
dar que estamos asistien
do a lo que podríamos lla
mar el baile de las ideolo
gías. Tanto IU, como PP y 
PSOE han perdido su 
ideología y progresiva
mente, todas las fuerzas 
políticas han ido descu
briendo y apropiándose de 
los signos de identidad del 
CDS. Ahora, socialistas y 
derecha ponen todo su 
empeño en ocupar el es
pacio de centro.

"La gestión socialista 
ha sido superficial"

-L.C.H. ¿Cree usted que 
hay cabida para otro grupo 
político, que no sea el PSOE, 
en esta localidad?

M.G. Hay que tener en 
cuenta que a los socialistas 
les falta capacidad gestora 
para impulsar las obras y 
proyectos que son necesa
rios para la modernización 
y funcionalidad del muni
cipio. A mi parecer ha de
saprovechado todas las 
oportunidades.

Estas son las declaracio
nes que el candidato a alcalde 
por el CDS, Máximo García, 
efectuó a nuestra revista con 
motivo de la próxima cita 
electoral del 26 de mayo. Un 
hombre que está dedicado por 
entero a su faceta política, sin 
abandonar por ello su trabajo 
de Técnico de Relaciones La
borales y  sus estudios de so
ciología.

Celia Iglesias
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Sobre "el regalo de una cqja de puros y medio millón de 
pesetas" al concejal de Urbanismo, por la empresa CECOS.

El PP PIDE UNA MAYOR 
CLARIDAD AL PSOE

Los hechos se remontan a 1989

El grupo de teatro, Trapu Zahara, fue el primero en actuar

EL DIA DOS DE MAYO 
COMENZARON EN 

TORREJON LASFIESTAS DE 
LA COMUNIDAD DE MADRID

Según el Partido Popu
lar,"el día 29 de junio de 1989, 
a las 12 horas, dos personas 
en representación de la em
presa CECOS, S.A se reunie
ron en el Ayuntamiento de 
Torrejón con el concejal de

Urbanismo, Antonio Sán
chez Doncel, para obtener 
una licencia de construcción 
en un solar de la empresa ubi
cado en la calle Puerto

de Navacerrada con un 
volumen superior al autoriza
do".

"Los interesados, -conti
núa diciendo PP-, en el trans
curso de la reunión en el des
pacho del concejal, manifes
taron su interés porque éste y 
los Servicios Técnicos infor
maran favorablemente la con
cesión de la licencia de obra".

"Al finalizar la entrevista, 
los dos empresarios ofrecie
ron a Sánchez Doncel un re
galo consistente en una car
peta de cartón azul, en cuyo 
interior había una caja de pu
ros y un sobre con membrete 
del Banco Hispanoamerica
no, con 500.000 pesetas. El 
concejal aceptó y dejó la car
peta en su despacho".

Doncel tacha esta postura 
del PP de "electoralista"

Por su parte, el edil de 
Urbanismo no dejó pasar ni 
un minuto, y en rueda de 
prensa celebrada el miérco
les, 24 de abril, se defendió 
de las acuasaciones vertidas 
por el grupo popular y califi
có la postura de éstos de 
"tendenciosa y electoralista".

En su opinión, no le co
rresponde al PP el valorar es
ta actuación, sino al Juzgado

donde se denunciaron los he
chos e indicó que " en una 
lectura de los hechos se puso 
de manifiesto que el sobre fue 
abierto por la Policía Munici
pal y que contenía dinero, pe
ro inmediatamente fue pre
sentado en el Juzgado y desde 
entonces se encuentra allí".

Asimismo, Sánchez Don
cel se quejó del comporta
miento político de los popula
res y destacó el del PSOE, 
quien a su parecer no aprove
chó este asunto para hacer 
campaña de "honorabilidad, 
cuando la podía haber hecho, 
dado que nada más ocurridos 
los hechos el Partido Socialis
ta puso la denuncia".

Además, recalcó que en la 
junta de portavoces el propio 
concejal Delegado puso en 
conocimiento de todos los 
grupos políticos el tema, an
tes, incluso, de presentarlo en 
el Juzgado.

La crítica del PP

De este tema lo que criti
ca el PP son las explicaciones 
contradictorias dadas por el 
grupo socialista y que "ha sido 
lo que les ha impulsado a de
nunciarlo públicamente".

"Aunque al PSOE le mo
leste dar explicaciones, -co
menta el PP-, su obligación es 
darlas y la nuestra es exigir
las. Puede haber atrevidos 
que hagan regalos sin que el 
beneficiado se deje querer, 
pero sólo una actuación ejem
plar puede evitar nuevas osa
días. Ahora corresponde al 
PSOE explicar el motivo de 
su silencio".

Celia Iglesias

Los torrejoneros pueden 
disfrutar, desde el dos de ma
yo, de los actos organizados 
con motivo de la festividad 
del día de la Comunidad Au
tónoma de Madrid.

Así, el grupo teatral Trapu 
Zahara comenzó ayer, a las 
doce y media de la mañaña, la 
ronda de actuaciones con la 
obra "Accident Paradise".

La Orquesta de la URSS, 
en el Teatro "José María Ro
dero", y Fangoria, la nueva 
formación musical de Alaska, 
que actuó en la discoteca 
Speek, completaron la jorna
da inagural.

Otras actuaciones previs
tas son: la Orquesta de Sofía 
(Bulgaria), el día tres; Dúo de 
cello y piano, el día cuatro; y

El pasado viernes 26 de 
abril, a las nueve de la noche, 
el Partido Popular presentó la 
candidatura a las Elecciones 
Municipales del 26 de mayo 
en Torrejón de Ardoz.

El acto se celebró en el 
hostal Torrejón y en transcur
so del mismo se presentaron 
las líneaas generales del pro
grama electoral para el muni
cipio.

El candidato a alcalde es 
Julián López Jiménez, aboga
do de cuarenta y tres años y 
presidente del PP de esta lo
calidad, le sigue:

2. José Luis Navarro Coro
nado, de veintitrés años, y ac
tual portavoz del grupo de 
concejales del Ayuntamiento.

3. Adela Llórente Lafuen-

la Orquesta de Bilbao, el cin
co de mayo; todas ellas en el 
Teatro de la localidad.

Estos espectáculos han si
do organizados conjuntamen
te por la Comunidad de Ma
drid y el Ayuntamiento de 
Torrejón y están incluidos 
dentro de los acuerdos que 
mantienen las dos entidades 
en materia cultural.

Según el concejal de Cul
tura de Torrejón, Valentín 
García, el gasto que va a su
poner traer a gente como La 
Orquesta de Cámara de la 
Unión Soviética será muy ele
vado y ronda el millón dos
cientas mil pesetas, siendo la 
aportación del Ayuntamiento 
de Torrejón de cuatro millo
nes de pesetas.

te, de cuarenta y siete años, y 
anterior cabeza de lista.

4. Francisco Lara Casano
va, funcionario municipal.

5. Sabino Ollero Torres, 
Ingeniero Aeronaútico.

6. José Francisco Pastor, 
estudiante de quinto de Dere
cho y presidente de Nuevas 
Generaciones de Torrejón.

7. María Piñeiro García, 
maestra.

8. Jaime Fábregas, conce
jal en la legislatura 83-87 y 
profesor y director del institu
to de Formación Profesional 
de esta localidad.

9. Mariano Miguel Alfaro, 
bombero.

10. Pablo Cuenca Gisme- 
ra, funcionario de Correos.

Celia Iglesias

Elecciones municipales

PRESENTADA LA 
CANDIDATURA DEL PP
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Elecciones municipales

IZQUIERDA UNIDA 
HA PRESENTADO SU 

CANDIDATURA
El grupo de IU de nues

tra ciudad eligió, al igual gue 
el Partido Popular, el vier
nes, día 26 de abril, para pre
sentar la lista con el nombre 
de sus candidatos.

El acto se celebró, a las 
siete de la tarde, en el Teatro 
José María Rodero, y contó 
con la presencia ae miem
bros de este partido, tales 
como: Luis Alonso Novo, di
putado por la Comunidad de 
Madrid, e Isabel Vilallonga, 
candidata a la presidencia de 
esta misma Comunidad.

De entre todos los asis
tentes a esta presentación, la 
persona que más interés des
pertó fue Francisco Benito,

Benito cuenta con una 
notable experiencia como 
gestor (fue concejal de 
Obras y Servicios en el pe
riodo 79-83), y como porta
voz de los diferentes grupos 
de concejales de este partido 
político, desde 1983 en la 
oposición.

Según el balance de la le
gislatura 87-91 realizada por 
el grupo comunista, su traba
jo se ha basado en los si
guientes puntos: promover la 
participación de los vecinos, 
denunciar el estado de 
"abandono, dejación, y las 
irregularidades que siguen 
empañando la gestión muni
cipal", aportar soluciones y

F rancisco  Benito, portavoz de IU

quien fuera elegido, por am
plia mayoría, candidato a la 
alcaldía, tras la asamblea 
que IU celebró el pasado 
mes de diciembre.

alternativas, y rechazar "las
Brácticas de clientelismo po- 

tico, que suponen una burla 
a la voluntad de los electo
res".

EL SERVICIO DE INFORMACION 
JUVENIL HA COMENZADO 

A EDITAR UN BOLETIN
Todos los meses el Servi

cio de Información Juvenil 
publicará un boletín infor
mativo que recogerá las acti
vidades de la Casa de la Ju
ventud, de otras entidades, 
de la asociación de Torre- 
jón, etc.

Este servicio, que lleva 
en funcionamiento desde el 
pasado mes de enero, se 
creó para informar a los j ó 
venes de esta ciudad de for
ma rápida y procurando fa
cilitar la resolución de sus 
problemas.

La información que se 
puede obtener es de interés 
juvenil, cultural, deportivo,

de tiempo libre, educación, 
trabajo, y cuenta además 
con un apartado de convo
catorias sobre oposiciones, 
cursillos, actividades, becas 
y conferencias.

Además, se puede visitar 
este centro para leer el pe
riódico, consultar revistas de 
interés juvenil y el fondo do
cumental con él cuenta.

También, ofrece otras 
posibilidades: el consultar 
un problema determinado 
con la abogada del centro, 
intercambiar mensajes a tra
vés del tablón de anuncios, 
etc.

Celia Iglesias

DESDE LA
iI I í í I n d e n íI I

Francisco Navas Sanz 
Abogado. Miembro A.R.D.

AUDITORIA

P a r e c e  que es el tema de 
-*■ moda últimamente en 
Torrejón. Todos los grupos 
políticos presentan como 
uno de los caballos de bata
lla en las próximas eleccio
nes, la famosa Auditoría 
efectuada por una empresa 
contratada al efecto, y  que 
ha puesto de manifiesto 
presuntas irregularidades 
en la gestión del equipo de

S ierno municipal.
Igunos grupos políticos 
han ido más allá de la 

mera información interna y 
han expuesto con claridad 
la situación originada. Esto 
es algo de agradecer, sobre 
todo porque cada uno lo ex
plicará con algún punto de 
vista diferente, con algún 
matiz distinto para captar el 
voto, o posiblemente simpa
tizar con aquellos que can
sados de la gestión del 
PSOE, ven un ejercicio de 
responsabilidad y claridad 
lo efectuado por los citados 
grupos políticos. En cual
quiera de los casos, será un 
argumento perfecto para 
poner en tela de juicio la 
gestión municipal, posible-
S nte esto sea justo.

in embargo lo justo es 
patrimonio por defini

ción de la justicia y a ella le 
toca repartir suerte. En ello 
el Partido Popular ha sido 
el más avispado en esta si
tuación y ha presentado una 
Denuncia ante el Juzgado 
de Guardia de esta legali
dad para que este se pro
nuncie sobre si existen o no 
indicios de comisión de in
fracciones administrativas y 
fraudes, así como exaccio
nes ilegales.
Y  fíjense si existen dife- 

rentes puntos de vista 
sobre el tema que nos pre
guntamos: ¿por qué este 
asunto no se na llevado des
de un primer momento a 
los tribunales, porque en 
definitiva son ellos y sola

mente ellos los que deben 
dirimir el problema a la vis
ta de las pruebas aporta-
Í s ? .

zquierda Unida parece 
haber optado por la posi

ción fácilj ya que su actua
ción ha sido de denuncia y 
encaminada a restituir la le
galidad administrativa, sin 
embargo no nos dicen el 
modo, a toda investigación y 
que luego se archivan no se 
sabe cómo, sean el vehículo 
idóneo, en cuyo caso, yo co
mo ciudadano me siento 
por completo inseguro y 
creo que mis intereses como 
los de todos los restantes 
administrados no están lo 
suficientemente salvaguar
dados. Piénsenlo detenida
mente... espero que hayan 
pensado lo mismo que yo. 
| J o r  su parte el Partido 

Popular ha sido más efi
caz,^ lo ha sido porque ha 
creído en la única vía, a mi 
juicio correcta, que es la 
Justicia, pese a el creciente 
descrédito del que viene 
siendo objeto. La Justicia, 
está para algo y actuaciones 
como las que tratamos nos 
demuestran que ese poder 
debe ser lo sufientemente 
independiente como para 
controlar y hacer cumplir la 
legalidad, ante evidentes 
violaciones legales, ningún 
juez puede obviar la situa
ción. De todos modos para 
los incrédulos les diré que 
existen formas y métodos 
para controlar la imparciali-

S l del poder judicial, 
in embargo seamos se
rios y reflexionemos, 

¿por qué no se ha presenta
do antes la denuncia?. La 
verdad es que las próximas 
fechas serán el marco per
fecto para dar más si cabe, 
popularidad a la cosa. Y de 
seguro existirán nuevas re
velaciones sorprendentes 
sobre la tan famosa audito
ría.
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HACIA UNA CIUDAD DE CORTE EUROPEO: 
MECANISMOS DE FINANCIACIÓN.

El profesor Fuentes Quin
tana dice que "el arte de la po
lítica económica consiste en 
hacer que lo económicamente 
inevitable sea políticamente 
factible".

Creemos que estos crite
rios son de aplicación tanto a 
la empresa privada como a la 
gestión municipal. Efectiva
mente, un municipio necesita 
priorizar su política económi
ca, orientada hacia la conse
cución de cada uno de los ele
mentos que puedan contribuir 
al desarrollo de la calidad de 
vida de sus ciudadanos, de 
una manera equilibrada e in
tegral. Y hacerlo con criterios 
de empresa, es este caso, una 
empresa de servicios a los ciu
dadanos, como es (al menos 
debe tender a serlo), toda la 
estructura municipal.

El proyecto muncipal de 
CDS para Torrejón de Ardoz 
pasa por un ajuste racional 
tanto de las fuentes de recur
sos como de los actuales pre
supuestos municipales, a fin 
de dar un impulso definitivo a 
todos los elementos que pue
dan contribuir a hacer de To-

rrejón de Ardoz una ciudad "a 
nivel europeo", en la que los 
vecinos puedan encontrar to
talmente cubiertas las necesi
dades de tipo laboral, socio- 
culturales, educativas, lúdicas, 
medio- ambiente, etc., etc. Es 
decir, una ciudad que haga in
necesario e injustificable la 
dependencia y trabajo hacia la 
macro-urbe, con todas las in
comodidades que ello lleva 
implícito.

Ahora bien, todo ello sin 
incurrir en un edeudamiento 
galopante, como el que se ha 
producido en los últimos años, 
y sin inversiones reales que 
puedan justificarlo, situación 
que ha hipotecado hasta ex
tremos aún sin evaluar el futu
ro de la gestión municipal.

Para alcanzar esta meta, 
Torrejón de Ardoz necesita 
ampliar considerablemente 
sus fuentes de financiación. 
Desde luego, no aumentando 
la presión contributiva de sus 
vecinos, sino desarrollando 
una imaginación creativa que 
haga revertir los recuros que 
genera sus suelo municipal en 
beneficio de sus habitantes.

Y estamos refiriéndonos, 
de manera muy concreta, a la 
Base Aérea y a la Base de Au
tomovilismo, que ocupan más 
de la tercera parte del suelo 
municipal y no reportan al 
pueblo de Torrejón nada más 
que molestias, inseguridad y 
freno a su desarrollo indus
trial.

La ocupación de suelo mu
nicipal tiene que producir, ne
cesariamente, una compensa
ción justa al Municipio. A ex
pensas de poder ser cuantifi- 
cado con mayor rigor y preci
sión, a partir de los datos téc
nicos a los que en la actuali
dad no tenemos acceso, consi
deramos que la Base Aérea 
debe someterse al pago de un 
cánon de ocupación que, en 
principio, estimamos en mil 
millones de pesetas anuales. A 
esta cantidad habrá de añadir
se la parte alícuota correspon
diente a la Base de Automovi
lismo.

CDS llevará a cabo, por 
otra parte, una más racional 
distribución del presupuesto, 
que asegurará mayores por
centajes de participación pre

supuestaria en los proyectos 
de inversión y estructura ciu
dadana, con lo que se cambia
rá radicalmente la configura
ción de nuestra ciudad, ha
ciéndola no solamente confor
table, sino atractiva.

Nuestra capacidad de ges
tión en otras áreas de la vida 
ciudadana, a nivel de empre
sas privadas, así como entida
des culturales y educativas, es 
una garantía para el futuro de 
esta ciudad que, sin duda, los 
vecinos de Torrejón de Ardoz 
van a tener en cuenta.

Consideramos que cuatro 
años son suficientes para, tra
bajando con dedicación y pro- 
fesionalidad, conseguir metas 
que, por razones que la pro
pia ciudadanía tiene que eva
luar, no se han logrado no ya 
en los años de la dictadura, si
no tampoco en los tres perío
dos de democracia transcurri
dos que no han dado de sí to
do lo que era lógico esperar 
de ellos.

Máximo García Ruiz
Candidato a Alcalde de 

Torrejón de Ardoz por el CDS

DISEÑO Y

DECORACION f . 0 ^
meterse en obras 
Mole quitará el sueño

PLADUR
PIDA PRESUPUESTOS ! 

SIN COMPROMISO |

¡LLAMENOS!

Exposición: C/ Río Alberche, 3 
(Junto Parque M anuel Azaña). Tabla Pintora. 

ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34

Juan Barba

Buscamos utilidad  

a los espacios muertos 
de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, falsos techos, 

muebles de obra, estantrías, murales,, arcos, aislamientos 

térmicos y acústicos, y pintura en general.
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DEFINITIVA
TENEMOS LO OLE

S íITUSTED NECESITA
Viviendas de Injo coa zonas ajardinadas 

Piscinas y P arn é  Infantil 
En n a  irkaiizadón cerrada con calidad y Aselo 

Con n a  hiena financiación y michas facilidades de pago 
Crédito hipotecario con: MAPFRE FINANCIACIÓN 

CANHDA1ES AVALARAS

hfórmese todos los dios (excepto kres) en nuestra oficina de obra 
c/ San Vidal, s/a TeL 882 98 48

Donde le t e t a o s  plenos y documentación que usted nos sotóte 
0 en nuestras ofiara de Mactid, c/ Las Cato, Z TeL 519 23 26
P R O M U E V E :

ñ á U u tttel Puente de A lta te, S .A .

ANTENA PARABOUCA 
PUERTA PHNCPAL BUNDADA 
COCHA AMUBIADA
CAlff ACQON M M X iA L POR GAS NATURAL

DE ALUMNO JACADO EN NEGRO CON CUMAUT O  9MLAR 
DE FONTANERIA DE LUJO Y OTROS EXTRAS

Cadete cutmdte.
AhtuUtUKOctte, V u é la , r ltu td i d i M M Átf  vpvpvvf v i v í  w w w  ^  y  wv w l • ww

EDIFICIO
CARDENAL

TAVERA

WÜM
P ISO S, APARTAMENTOS, LOCALES 

PLAZAS DE GARAJE

ALTA CALIDAD

DE 1 A 4 DORMITORIOS
• Carpintería interior en madera noble
• Carpintería exterior en aluminio lacado
• Gress en baños y cocina
• Parquet
• Cocina amueblada
• Doble acristalamiento
• Calefacción y agua caliente individual

Avda. de Guadalajara, 3 
Tel. 880 25 12 
880 25 96
ALCALÁ DE HEANARES

PARCELAS
Y

CHALETS
URBANIZACION 

EL MIRADOR DEL CID
Ctra. Barcelona, km. 78,00 
Margen izd. junto Autovía 

(Entrada por el mismo pueblo de Tr(jueque)

FACILIDADES DE 
PAGO HASTA 15 AÑOS 

SIN ENTRADA

CON UNAS MARAVILLOSAS VISTAS 
AL VALLE DEL BADIEL
(Precios muy interesantes)

INFORMACION EN PROPIA URBANIZACION Y EN 
EL TEL 553 96 61
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GUADALAJARA
En Castilla La M ancha

EL PARTIDO 
POPULAR OFRECE 

UN PLAN DE 
JUBILACION PARA 

AMAS DE CASA
Como punto básico del 

programa del PP en las elec
ciones autonómicas del pró
ximo 26 de mayo, el candida
to a la Junta de Comunida
des, José Manuel Molina, ha 
ofrecido un plan de jubila
ción para todas las amas de 
casa de Castilla-La Mancha.

El PP sensibilizado por la 
problemática de la mujer, 
contará con cinco mil perso
nas para trabajar en la cam
paña electoral.

José Manuel Molina Gar
cía ha declarado que "las lí
neas básicas del programa 
del PP se van a centrar en la 
mujer. Vamos a ofrecer un 
plan de jubilación para el 
ama de casa". Estas declara
ciones las izo durante la rue
da de prensa previa a la con
vención de candidatos muni
cipales del PP celebrada en 
Ciudad Real el pasado vier
nes.

Las transferencias de Sa
nidad y Educación tendrán 
prioridad en un Gobierno 
del PP en la región, lo que, a 
juicio de Molina, significa 
que "hay que demostrar mu

cha valentía para asumir esas 
transferencias en nuestra re
gión". También dijo el candi
dato popular a la presidencia 
de la Junta de Comunidades 
que "sería mucho más fácil 
gobernar como lo hace Bo
no, que mantiene a la región 
en el último lugar del desa
rrollo entre todas las Comu
nidades Autónomas".

Molina ha reiterado que 
el programa del PSOE "es 
una copia de las actuaciones 
llevadas a cabo por el Go
bierno del PP" y ha tachado 
de demagógico el proyecto 
de construcción de 400.000 
viviendas. También dijo sen
tirse satisfecho por la prohi
bición del Gobierno socialis
ta del consumo de droga en 
la vía pública.

Finalmente, José Manuel 
Molina manifestó que "estas 
elecciones municipales y au
tonómicas son importantes 
para el Partido Popular", y 
anunció que cinco mil perso
nas trabajarán "con ilusión y 
esperanza para que el 27 de 
mayo el PP alcance la victo
ria en las urnas".

No quiere utilizar su propio coche

UN ATS DE BRIHUEGA 
REALIZA SU TRABAJO 
A PIE EN PROTESTA 

CONTRA LA 
ADMINISTRACION

El ATS de la localidad de 
Brihuega, en Guadalajara, Jo- 
;é Luis Mingo Solís, lleva va- 
ias semanas protestando de 
jna manera sumamente origi- 
lal contra la Administración 
sanitaria española, al no po- 
ler su coche al servicio de la 
Administración, dado que no 
-ecibe compensación por ello. 
En este sentido, realiza su tra
bajo por varios pueblos de la 
comarca de Brihuega, según 
í s  su obligación contractual, 
sero va a pie a los pueblos de 
íu demarcación.

También un médico 
de Uceda

La actitud reivindicativa 
nantenida por José Luis Min- 
?o desde hace algunas sema
nas, ha encontrado también 
í c o  en el médico titular de 
Uceda, Isidro Riendas, que se 
encontraba en su situación 
carecida y que ha manifesta
do su deseo de no seguir po- 
liendo su propio vehículo al 
iervicio de la Administración 
ianitaria.

Los compañeros de José

Luis Mingo, a través del Sin 
dicato Provincial de Médicos 
Titulares, integrando en el 
CSIF, se han solidarizado cor 
José Luis Mingo y denunciar 
que los responsables sanita
rios provinciales, a pesar de 
negar el uso del coche oficial 
a médicos y ATS, ellos nunca 
dejan de utilizarlo,"aunque la 
mayor parte de sus desplaza
mientos tengan más carácter 
politico que profesionaP.

'  De momento, además de 
trascender su caso a la opi
nión pública, el ATS de Bri 
huega ha conseguido con si 
acción reivindicativa varias 
cosas, por ejmplo, que los seis 
pueblos que antes tenía adju 
dicados hayan quedado redu 
cidos a sólamente tres, pues 
en el mapa sanitario provin 
cial Cogollor, Valderrebollo) 
Barriopeelro están incluido* 
en el Centro de Salud de Ci- 
fuentes. Antes de esta segre
gación a José Luis Mingo se 
le había reconocido el dere
cho de no extraer sangre ni 
exudados vaginales en Barrio- 
pedro y Valderrebollo por nc 
tener agua corriente ambos 
consultorios.

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL, PARA SU AGENCIA DE ALCALA 
Ofrece varios puestos de trabajo  para ampliación de su departam ento comercial

SE OFRECE: SE REQUIERE:

Formación a cargo de la empresa Edad entre 20 y 35 años
Grandes facilidades de promoción Nivel cultural medio
Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 Seriedad y ganas de labrarse un porvenir

ptas. una vez superado el periodo de formación

Interesados presentarse en:
C/ Tinte, 1. 3* A . ALCALA DE HENARES. (Preguntarpor el Sr. Andrés Alba)
Plaza San Pedro y  San Pablo, 1, I a D. COSLADA. (Preguntar por el Sr. García Rubio, de 10 a 13 horas)
Yen Clínica DOCTOR TAMAYO. Avda. de la Constitución, 34.1«. TORREJON. ( Sr. Heredia Peinado )
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E lecc iones M u n ic ip a le s  y  A u to n ó m ica s

LA JUNTA GENERAL DE CASTILLA Y LEONSE 
ADELANTA AL PSOE CON UN PLAN DE 25.000 

VIVIENDAS EN CUATRO AÑOS

Con una inversión de 
36.000 millones, dará entrada 
a la iniciativa privada.

El plan de viviendas del 
Gobierno regional prevé la 
construcción de 4.800 vivien
das de promoción pública en 
los próximos cuatro años. 
Además, la consejería de Po
lítica Territorial facilitará las 
condiciones para construir 
otras 5.000 por año por parte 
de promotores privados, se
gún señaló el director gene
ral de la Vivienda, Alberto 
Pertusa.

La vivienda es actualmen
te uno de los asuntos que 
mayor controversia ha susci
tado tras el anuncio por par

te del PSOE de construir en 
los próximos años 400.000, 
promesa que constituye el 
punto más fuerte de su pro
grama electoral. Coinciden
temente, el Gobierno caste- 
llano-manchego tiene ultima
do su propio plan de vivien
das.

A pesar de esta coinci
dencia, Alberto Pertusa, di
rector general de la Vivien
da, ha negado cualquier rela
ción directa "porque noso
tros lo tenemos prácticamen
te ultimado desde hace dos 
meses". También descartó de 
una forma tajante que el plan 
de la Junta pueda prestarse a 
cualquier tipo de especula
ción o de favorecer a ciertas

constructoras. En todo caso, 
calificó el plan reginal como 
un proyecto "realizado desde 
la órbita de las posibilidades 
del Gobierno regional. Tiene 
en cuenta exclusivamente sus 
posibilidades y es compatible 
con sus propios medios de fi
nanciación". El plan regional 
de vivienda que mañana ex
pondrá el consejero gregorio 
Sanz ha sido calificado por 
Pertusa de "muy elaborado" y 
consta de 18 medidas, que el 
presidente regional, José bo
no, anunció que su Gobierno 
estaba trabajando intensa
mente en la elaboración de 
una ley que impida a las Ad
ministraciones públicas espe
cular con el suelo público.

Según explicó Alberto 
Pertusa, el objetivo de la Jun
ta de Comunidades para el 
período 1991-94 es la cons
trucción de 1.200 viviendas 
de promoción pública por 
año. Asimismo, en estos cua
tro años se pretende la pro
moción de 5.000 viviendas 
anuales por parte de los pro
motores privados. Por lo que 
respecta a la inversión, la 
Junta va a destinar al plan al
rededor de 36.000 millones 
de pesetas, a razón de 9.000 
millones al año. Por otro la
do, destinará ayudas para la 
rehabilitación y acondiciona
miento de unas 3.000 vivien
das al año.

F o r t u n a

FORTUNA ESPAÑA:
•  Pone a su disposición los PLA N E S D E  

AH O R RO  Y  JU BILAC IO N

•  Uno de los m ás R E N TA B LE S Y  C LA 
R O S del mercado

• A L  A L C A N C E  de todas las economías

•  Cuente en el futuro con un IM POR
TAN TE CAPITAL, con el P L A N  FO R
TUNA AH O R RO  Y  PRO TECCIO N  
D E SEG U ROS D E VIDA.

INFORMATE HOY MISMO EN...
T O R R E JO N  D E  A R D O Z :

C / E n m e d io , 13.1®

Tels. 91/ 677 16 65 y 677 17 07

Fortuna, más de 50 años respaldando a m iles de fam ilias

Estos son algunos ejemplos:

E
d

a
d

 
|

Primas

m es

MUERTE

NATURAL

MUERTE

ACCIDENTE

MUERTE 

A. CIRCULACION

PRIMAS

PAGADAS

CAPITAL

GARANTIZADO

PARTICIPACION 

EN BENEFICIOS

TOTAL

ESTIMADO

EDAD

65

20 5.000 6.427.584 12.855.168 19 282.754 7.497.755 21.028.691 41 .712 693 62.741 384 45

25 5.000 5.473.076 10.946.228 16.419 228 6.299.175 15.324.076 24 589.237 39.913.791 40

30 5.000 4.542.521 9.085.042 13.627.563 5.165.438 10.882.476 13.923.985 24.906 461 30

35 10.000 7.335.449 14.670.600 22.005.900 8.229.440 15.005.358 15.085.576 30.142 928 30

40 10.000 5.651.140 11.302.286 16.953.420 6.276.643 9.281.342 7.642.761 17.619.592 25

45 10.000 4.111.029 8.222.058 12.333.087 4.524.064 6.284.342 3.558.841 9.840.182 20

50 10.000 2.741.574 5.495.148 8.242.722 2.997.917 3.664.783 1.458 344 5.123.148 15

F o r tu n a
FORTUNA ESPAÑA. S  A  D E SEGUROS

GUADALAJARA:

Avda. Castilla, 33 

Tels. 911/ 21 91 10 y 21 90 84
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P R E S IO N  A M B IE N T A L  F U E  D E T E R M IN A N T E  P A R A  L A  V IC T O R IA  D E L  L L IR IA

BALONCESTO

EL CAJAMADRID EMPEZO CON MAL PIE ESTE 
PLAY OFF PERDIENDO POR 66- 63

Cancha: Pabellón Pía de LArc. Lleno absoluto.
Sábado 27 de abril. 19,30 horas. Primer partido de los Play 
OÍT por el ascenso a ACB.
Resultado: Choleck Uiria 69 (36) Cttfamadrid 66 (32) 
Choleck Lliria: Bueno, (15), Jiménez, García (7), Carrillo 
(11), Cook (22), Navarro (6) y Aunóles (4).
Cajamadrid: Bernal (4), Coleman (25), Criado (16), Mar
tín (1), González (10), Herreras, Gil (8) y Vidal (1). 
Arbitros: Galerón y Sánchez Romero. Bien.

Comenzó con mal pie el 
Cajamadrid en estos play off, 
cayendo derrotado por tres 
puntos, ante el Lliria que se 
puede convertir en la bestia 
negra del club alcalaíno, ya 
que la pasada temporada fue 
el encargado de apearle de 
la competición y de la posibi
lidad ae ascenso a la ACB.

El primer partido de es
tos play off se disputó en Lli
ria ya que el cuadro valen
ciano quedó mejor clasifica
do en la liga regular. Por tan
to si el Cajamadrid venciera 
en el segundo partido, se ju 
garía el partido de desempa
te en tierras valencianas, un 
verdadero "handicap” para 
las aspiraciones del Cajama
drid en conseguir la ansiada

ACB.
El partido fue todo un to

ma y daca permanente, con 
alternativas en el marcador 
por parte de los dos equipos, 
sin que ninguno consiguiera 
despegarse del otro.

La labor en el rebote y 
bajo los aros de Criado fue 
importante en esta primera 
parte y con un Coleman que 
en la faceta realizadora estu
vo bastante acertado. Las 
defensas se impusieron a los 
ataques, realizándose con 
eran vehemencia por parte 
ae los jugaodres ae los dos 
equipos.

Los espectadores que lle
naron el pequeño pabellón 
valenciano auparon a sus ju
gadores en el marcador, ter

minando este primer tiempo 
con una mínima diferencia 
de cuatro puntos: 36-32.

JUEGO INTENSO
En esta segunda parte, la 

tensión en el juego fue per- 
mantente desde el primer 
minuto hasta el último se
gundo de partido. Los juga
dores sabedores de lo que se 
jugaban se esforzaron al má
ximo en su juego. El Lliria 
consiguió una importante 
ventaja de nueve puntos: 46- 
37 a los cuatro minutos de 
juego de este segundo perío
do.

Gracias a labor encomia- 
ble de Criado en el juego in
terior y en la consecución de 
rebotes y a las canasta de 
Coleman las diferencias se 
fueron minando llegando a 
empatar el partido e incluso 
a ponerse por encima en el 
marcador, consiguiendo-una 
ventaja clara e importante de 
6 puntos: 53-59.

Los jugadores alcalaínos 
realizaron una importante 
remontada en el marcador, 
siendo muy superiores en 
esos instantes al equipo va

lenciano. Sin embargo, apa
reció la figura del americano 
local David Cook, que im
pulsado por sus puntos, el 
Lliria dio la vuelta al marca
dor a falta de tres minutos 
para el final del partido de
jando el marcador en 61-59

• FALLO INFANTIL
Con un público encendi

do y apoyando incondicio
nalmente a los suyos, el par
tido pasó por una increible 
emoción. A falta de once se
gundos el Lliria ganaba por 
un sólo punto: 67-66 y el Ca
jamadrid estaba con pose
sión de balón, pero sin expli
cación posible el pivot aíca- 
laíno cometió infracción de 
tres segundos en la zona, lo 
que le daba el balón al equi
po del Cholleck, en el ataque 
posterior, Vicente Gil come
tió una clara falta intencio
nada a Bueno.

Bueno consiguió los dos 
puntos y con ellos, la victo
ria, ésta fue muy trabajada 
por el Lliria aunque el Caja
madrid también hizo

Luis Cambil

FUTBOL
EL PALENCIA ENCARRILO EL PARTIDO CON UN GOL TEMPRANERO

SEGURA ALINEO EN EL ALCALA A CINCOJUVENILES EN EL ONCE INICIAL

Campo: La Balastera. Media entrada. Tarde agradable. 
Domingo 28 de abril. 17,00 horas. Trigésimaquinta jornada 
del Grupo I de la Segunda División B.
Resultado: Patencia 1 Alcalá 0
Palencia: Juan Carlos, Alonso, Fran, Pedro Alberto, Félix, 
Lolo, José Luis, Mauro, Paco, Germán (Juanjo) y Carlos Pé
rez (Tobar).
Alcalá: Higes, Vidal, Barrero (Juan Carlos) Pedrito, Moya, 
Marcos, Lolo (Quique), Jaime, Déla, Manolo Díaz y Vega. 
Arbitro: Iglesias Figueroa. Bien. Mostró tarjetas amarillas a 
Tobar, Moya y a Manolo Díaz.
Gol: Minuto 6 Mauro.

Tras las bajas de De la 
Calle, Arturo, Coballes y de 
Francis, hay que sumar la 
del defensa Sánchez, uno de 
los jugadores que más tem
poradas ha permanecido a la 
entidad alcalaína y más liga
do estaba a ella.

Estas ausencias han mo
tivado que el técnico alcalaí
no José Antonio Segura haya 
subido al primer equipo a 
cinco juveniles procedentes 
del equipo que ascendió a 
División de Honor y estos

son Jaime, Barrero, Déla, 
Marcos y Vega (conocido en 
el equipo juvenil como Al
fonso). A éstos se une el 
portero Nacho que fue su-
Elente de Higes, ya que Ja- 

onero se encuentra lesiona
do.

La incorporación de es
tos cinco nuevo valores al 
primer equipo y que juegen 
de titular sirve para dar un 
nuevo aire al diezmado pri
mer equipo y reforzarlo so
bre todo en la vanguardia

con hombres como Vega, 
Jaime y sobre todo Déla que 
tienen olfato de cara al gol.

No se hizo esperar mu
cho el gol palentino, ocurrió 
en el minuto 6 cuando Mau
ro lanzó un fuerte disparo 
que dio en Moya desviando 
la trayectoria del balón, sin 
que Higes no pudiera hacer 
nada para evitar el gol local. 
El partido fue pésimo, nin
gún equipo dominó el centro 
del campo, aunque el Palen
cia dominara un poquito 
más que el cuadro alcalaíno 
en esta parcela ancha. El 
equipo castellano tuvo dos 
oportunidades muy claras de 
marcar en este primer perío
do en los minutos 20 y 35 en 
las botas de Mauro pero Hi
ges desbarató las posibilida
des palentinas de aumentar 
su diferencia.

Este primer tiempo ter
minó con el 1-0 conseguido 
por Mauro en el minuto 6

sin que los jugadores alcalaí
nos se acercasen a la porte
ría defendida por Juan Car
los.
MALO DE SOLEMNIDAD

La segunda parte fue in
cluso peor gue la primera, 
con dos equipos que dieron 
una pobre impresión sobre 
el campo de La Balastera. 
Sólo el Palencia dio mues
tras de peligro y de ganas de 
incrementar su marcador, 
las ocasiones las tuvieron 
Paco y Tobar respectiva
mente en los minutos 60 y 70 
de juego respectivamente.

Los pupilos de José An
tonio Segura realizaron la 
táctica del fuera de juego in
tentando minar los pocos 
ataques de los jugadores pa
lentinos. Incluso se acerca
ron a la meta de Juan Carlos 
pero sin profundizar en de
masía sus pocos ataques de 
peligro.

Luis Cambil
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BALONMANO |
EL PALENCIA ENCARRILO EL PARTIDO CON UN GOL TEMPRANERO

SEGURA ALINEO EN EL ALCALA 
A CINCO JUVENILES EN EL ONCE INICIAL

Campo: La Balastera. Media entrada. Tarde agradable. 
Domingo 28 de abril. 17,00 horas. Trigésimaquinta jornada 
del Grupo I de la Segunda División B.
Resultado: Palencia 1 Alcalá 0
Palencia: Juan Carlos, Alonso, Fran, Pedro Alberto, Félix, 
Lolo, José Luis, Mauro, Paco, Germán (Juaqjo) y Carlos Pé
rez (Tobar).
Alcalá: Higes, Vidal, Barrero (Juan Carlos) Pedrito, Moya, 
Marcos, Lolo (Quique), Jaime, Déla, Manolo Díaz y Vega. 
Arbitro: Iglesias Figueroa. Bien. Mostró tarjetas amarillas a 
Tobar, Moya y a Manolo Díaz.
Gol: Minuto 6 Mauro.

Tras las bajas de De la 
Calle, Arturo, Coballes y de 
Francis, hay que sumar la 
del defensa Sánchez, uno de 
los jugadores que más tem
poradas ha permanecido a la 
entidad alcalaína y más liga
do estaba a ella.

Estas ausencias han mo
tivado que el técnico alcalaí- 
no José Antonio Segura haya 
subido al primer equipo a 
cinco juveniles procedentes 
del equipo que ascendió a 
División de Honor y estos 
son Jaime, Barrero, Déla, 
Marcos y Vega (conocido en 
el equipo juvenil como Al
fonso). A éstos se une el 
portero Nacho que fue su
plente de Higes, ya que Ja
bonero se encuentra lesiona
do.

La incorporación de es
tos cinco nuevo valores al 
primer equipo y que juegen 
de titular sirve para dar un 
nuevo aire al diezmado pri
mer equipo y reforzarlo so
bre todo en la vanguardia 
con hombres como Vega, 
Jaime y sobre todo Déla que 
tienen olfato de cara al gol.

No se hizo esperar mu
cho el gol palentino, ocurrió 
en el minuto 6 cuando Mau
ro lanzó un fuerte disparo 
que dio en Moya desviando 
la trayectoria del balón, sin 
que Higes no pudiera hacer 
nada para evitar el gol local. 
El partido fue pésimo, nin
gún equipo dominó el centro 
del campo, aunque el Palen
cia dominara un poquito

más que el cuadro alcalaíno 
en esta parcela ancha. El 
equipo castellano tuvo dos 
oportunidades muy claras de 
marcar en este primer perío
do en los minutos 20 y 35 en 
las botas de Mauro pero Hi
ges desbarató las posibilida
des palentinas de aumentar 
su diferencia.

Este primer tiempo ter
minó con el 1-0 conseguido 
por Mauro en el minuto 6 
sin que los jugadores alcalaí- 
nos se acercasen a la porte
ría defendida por Juan Car
los.

M A L O  D E  

S O L E M N ID A D

La segunda parte fue in
cluso peor que la primera, 
con dos equipos que dieron 
una pobre impresión sobre 
el campo de La Balastera. 
Sólo el Palencia dio mues
tras de peligro y de ganas de 
incrementar su marcador, 
las ocasiones las tuvieron 
Paco y Tobar respectiva
mente en los minutos 60 y 70 
de juego respectivamente.

Los pupilos de José An
tonio Segura realizaron la 
táctica del fuera de juego in
tentando minar los pocos 
ataques de los jugadores pa
lentinos. Incluso se acerca
ron a la meta de Juan Carlos 
pero sin profundizar en de
masía sus pocos ataques de 
peligro.

Destacar en el cuadro 
palentino, la buena labor en 
el centro del campo de Pe-

compañeros y en la vanguar
dia al punta José Luis. El 
público palentino a pesar de 
la victoria de su equipo le 
despidió con protestas y sil
bidos ya que últimamente el 
cuadro castellano está reali
zando pésimos partidos y 
contra el colista, el Alcalá, 
hizo un mal partido.

■  El Alcalá con esta de
rrota cosechó la número 
veinticinco. Aún le que
dan tres jornadas para 
terminar esta tempora
da y planificar lo que va 
a ser la próxima. El Pa
lencia demostró no ser 
muy superior al Alcalá 
pero sí con más olfato 
de gol, con cuatro oca
siones claras de gol en 
un pésimo y malo parti
do entre dos equipos 
que más que jugar al 
fútbol maltrataron el ba
lón.
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GIMNASIA
Según Juan Durán, presidente del Club de Gimnasia Rítmica "Distrito III"

"LA GIMNASIA RITMICA ES UN DEPORTE MINORITARIO 
PERO CON ARRAIGO EN ALCALA DE HENARES".

Este club cuenta con 93 niñasy con un sólo año de existencia.

El Club de Gimnasia Rít
mica "Distrito III" de Alcalá 
de Henares

es un humilde y joven 
club que se fundó como tal 
el 15 de junio de 1.990 (es 
decir, no se llega al año de 
vida), su actividad principal 
es la gimnasia rítmica aun
que también tenga el karate 
como modalidad deportiva 
practicada en esta entidad.

Como proyectos más in
mediatos de esta club es el 
crear otras secciones depor
tivas como puedan ser las de 
baloncesto masculino y fe
menino e incluso el fútbol 
sala. Las actividades de gim
nasia se realizan en el gim
nasio del colegio "Empera
dor Fernando", a la espera 
de la finalización de las 
obras de un pabellón escolar 
que se está construyendo en 
las inmediaciones del cole
gio. Obras que se iniciaron 
en el mes de noviembre y 
que se espera que para el 
próximo curso escolar esté 
terminado. El karate se cele
bra en el colegio Infanta Ca
talina. Este club deportivo 
como señalamos anterior
mente funciona desde junio, 
pero llevaba cuatro años 
funcionando como APA re
alizando la actividad de gim
nasia rítmica. Su presidente 
es Juan Durán Martín desde 
los comienzos y la junta di
rectiva la forman siete per
sonas. El total de niñas ins
critas en gimnasia rítmica es 
de noventa y tres que pagan 
al cabo del año la cuota de 
8.000 ptas.

Los niños que realizan 
karate son ochenta pagando 
igualmente la cuota de 8.000 
ptas. Estas cuotas son el úni
co ingreso que el club tiene, 
ya que actualmente no tiene 
subvención municipal.

AYUDA DE ENTIDADES 
COMERCIALES

Esta asociación realiza 
diversos trofeos como el Vo 
Trofeo de Primavera de 
Gimnasia Rítmica que se ce
lebró recientmente el día 28 
de abril y la 1* Copa de 
Gimnasia Rítmica de Alcalá 
de Henares. Todos estos 
eventos son sufragados por

entidades publicitarias que 
colaboran con el club como 
Ford Reguero Hermanos 
S.L., Ahorramás, S.A., y 
Ford Henacar para paliar 
los posibles gastos que se 
puedan originar, así como 
los diversos regalos a los 
participantes.

Este club cuenta con tres 
entrenadoras para las 93 ni
ñas que realizan la gimnasia 
rítmica y cuenta con las si
guientes categorías: Benja
mín, Alevín, Infantil y Cade
te o Junior, son niñas que

torce años.
El presidente del Club 

de Gimnasia Rítmica "Dis
trito III" aporta todo su 
tiempo libre (todas las tar
des) en dirigir este club, in
cluso hay días que desde las 
cuatro hasta las once de la 
noche ha estado trabajando 
para la buena dirección de 
esta entidad. Sobre la posi
bilidad de que haya niñas 
que destaquen en la modali
dad de gimnasia, esto nos 
comentó Juan Durán: "hay 
quizás dos o tres niñas que 
tengan posibilidades de des
tacar pero todavía es muy 
temprano, hay que darles 
más tiempo. Además este 
deporte es muy complejo va 
que depende mucho del de
sarrollo físico, de que las ni
ñas tengan una estética física 
agradable. También se re
quiere una alimentación ri
gurosa y muchas niñas se 
quedan en el camino".

PLANIFICACION 
PARA EL FUTURO

"Para la próxima tempo
rada -añade el presidente 
del club- tendremos medi

das y controles médicos, lle
vando un riguroso control 
de cada niña, sabiendo su 
peso y estatura, cosa que es
te año por falta de tiempo 
no hemos podido. Lo esen
cial para nosotros es que las 
niñas hagan deporte, que se 
eduquen, después

vendrá la competición"
El próximo día 9 de ma

yo se celebrará una asam
blea entre los padres de los 
niños que practican tanto 
gimnasia como karate para

sible amplicacion de seccio
nes deportivas, que hemos 
reseñado antes. Además se 
hará un análisis de lo que ha 
supuesto este primer año de 
existencia como club, los 
pros y los contras y el futuro 
que se espera halagüeño.

Asimismo Juan Durán 
quiso matizar algunos aspec
tos: "Quiero comentar que 
en la pasada Va Edición del 
Trofeo de Primavera de 
Gimnasia Rítmica en los 
carteles pusimos como enti
dad colaboradora a Cajama- 
drid y esto desgraciadamen
te no fue así. Es cierto que 
nos dejaron el pabellón para 
realizar este Trofeo, pero lo 
que no es justo que nos co
brasen 75.000 ptas como al
quiler, cuando otros años no 
nos han cobrado nada. Ade
más sabiendo que nosotros 
somos un club modesto y de 
un presupuesto reducido".

El próximo evento que 
va a organizar el Club "Dis
trito IIP ¡unto al club Juven
tud Alcalá va a ser la Ia Co
pa de Gimnasia Rítmica, és
ta se va a realizar a partir 
del 4 de mayo hasta el 1 de

junio.
El 4 de mayo se efectua

ran las pruebas de Indivi
dual Benjamín "B" (manos 
libres) e individual Benjamín 
"A" en la modalidad de pelo
ta. El sábado 11 de mayo se 
celebrarán las pruebas de 
individual alevín en pelota. 
El sábado 25 de mayo las de 
individual infantil en la mo
dalidad de cinta. El 1 de ju
nio las pruebas de individual 
cadete (aro), conjunto ben
jamín (manos libres), con
junto alevín (aros), conjunto 
infantil (3 cuerdas /3 pelo
tas), conjunto cadete (6 
cuerdas). Esta competición 
será disputada por alrede
dor de trescientas niñas.

Los colegios participan
tes serán además de los tres 
federados por la Federación 
Madrileña de Gimnasia Rít
mica serán el Escolapios, G. 
Municipal, Dulcinea, A. Ne- 
brija, Francisco Quevedo, 
San Gabriel, Henares, Zúle
nla, Escolapias, García Lor
ca, Arcipreste de Hita, Ciu
dad del Aire, San Joaquín y 
Santa Ana y Filipenses.

Esta copa se celebrará 
en el Gimnasio del Pabellón 
Municipal de Deportes de 
Alcalá de Henares de 10 a 
13 horas y podrán participar 
3 gimnastas por categoría o 
un conjunto por categoría. 
Se hará una sola ronda por 
categoría y se obtendrán las 
tres primeras clasificadas, 
tanto en individual como en 
conjunto. Asimismo obten
drán medalla las tres prime
ras clasificadas de cada ca
tegoría, tanto en individua
les como en conjunto.

Para terminar, Juan Du
rán comentó lo siguiente: 
"Quiero agradecer la ayuda 
desde el principio que he
mos tenido por parte de la 
Ciudad Deportiva y del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares para este deporte 
que a pesar de ser un depor
te minoritario, aquí en Alca
lá de Henares está totalmen
te arraigado. También quie
ro hacer un llamamiento a 
las niñas de Alcalá para que 
disputen este bonito deporte 
y se haga un deporte de ma
sas".
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